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La Diputación presenta la II Semana de Sevilla, que apuesta por la

gastronomía local
La presentación de la II Semana de Sevilla en Madrid, que ha tenido lugar en el Hotel Casa

Suecia, ha corrido a cargo de la vicepresidenta de Prodetur. Cabello ha destacado en el acto

el turismo, la gastronomía y la agroalimentación como sectores que "se complementan" a la

hora de promover la oferta de un destino.

Diputación de Sevilla  •  original

Cabello, Rus y Salado, junto a Isabel Mijares; el vicepresidente de la ACYRE, Eduardo Casquero, y la comunicadora

gastronómica Alicia Gómez.

La presentación de la II Semana de Sevilla en Madrid, que ha tenido lugar en el Hotel Casa Suecia, ha corrido a

cargo de la vicepresidenta de Prodetur

La Diputación, a través de Prodetur y su marca 'Sabores de la Provincia de Sevilla', junto con

trece asociaciones empresariales vinculadas, principalmente, a la industria agroalimentaria, la

gastronomía, y el turismo; además de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE-

Sevilla), han organizado de forma conjunta un plan de presentaciones y actividades en Madrid

a partir de este 17 de octubre y hasta el próximo viernes 21 para promocionar la provincia

como destino turístico y comercial a través del reconocimiento y puesta en valor de los

productos agroalimentarios y gastronómicos locales.

La presentación de la II Semana de Sevilla en Madrid, que ha tenido lugar en el Hotel Casa

Suecia, ha corrido a cargo de la vicepresidenta de Prodetur, Manuela Cabello, que ha estado
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acompañada por el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla, Miguel Rus, y

el presidente de la Asociación de Vinos y Licores de la Provincia, Rafael Salado, tal como ha

informado la Diputación en una nota de prensa.

Cabello ha destacado en el acto el turismo, la gastronomía y la agroalimentación como

sectores que "se complementan" a la hora de promover la oferta de un destino. "Los productos

gastronómicos locales son los mejores embajadores por su capacidad de atraer y fidelizar

visitas. Se trata de promover esa capacidad de generar felicidad que tiene la gastronomía

como experiencia turística, y de asociar esa experiencia de satisfacción con Sevilla y su

provincia".

Con este objetivo, esta semana promocional cuenta con la colaboración de personalidades

reconocidas en el ámbito de la gastronomía y la cocina sevillana y andaluza, como son el

cocinero y comunicador Enrique Sánchez, la chef del Restaurante Manolo Mayo, de Los

Palacios y Villafranca, Loli Rincón; Begoña Amurrio, de la Academia Sevillana de Gastronomía

y Turismo; el chef Juanma Muñoz, o el Mejor Panadero del Mundo 2021, el lebrijano Domi

Vélez. También colaborarán otros grandes profesionales de la gastronomía y los vinos a nivel

nacional, entre los que destaca Isabel Mijares, enóloga de prestigio internacional.

Con el 19% del total, la Comunidad de Madrid es el segundo mercado nacional emisor de

visitas a la provincia de Sevilla, después de la propia Andalucía (41,14%), y seguido a mucha

distancia por Cataluña (9%). Cabello ha afirmado que esta "intensa" semana de actividades

"con la que pretendemos traer el alma de Sevilla al corazón de Madrid" suma de cara al

otoño, al objeto de mantener la tendencia al alza que reflejan los datos en lo que va de año,

"y que nos acercan a las cifras prepandemia".

En esta línea, la vicepresidenta de Prodetur ha apuntado que en el acumulado del año hasta

la fecha el conjunto de alojamientos reglados de la provincia, sin la capital, ha registrado un

total de 512.666 viajeros alojados y 1.014.801 pernoctaciones, lo que supone crecimientos del

119,45% y del 104,49%, respectivamente, en comparación con el mismo periodo del año

anterior. Ha explicado explicó que, de cara a "apoyar" esta tendencia, en el marco de esta

agenda en Madrid, se llevará a cabo un encuentro con turoperadores y decisores de la

industria turística, además de un encuentro comercial entre empresarios turísticos sevillanos y

agencias de viajes y otras empresas del sector MICE (reuniones, incentivos y exposiciones) de

Madrid.

La delegación sevillana está integrada por más de una treintena de empresas, mientras que,

las inscripciones por parte de agencias de viajes con sede en Madrid, alcanza el centenar.

Como novedad con respecto a la primera edición, ha destacado un encuentro de negocios

multisectorial al objeto de fomentar la relación comercial entre ambos territorios. La cita, con la

que se pretende "aprovechar" la coyuntura que la capital española ofrece para la ampliación

de la red de contactos comerciales, cuenta con la colaboración de las asociaciones de

Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE-Sevilla) y Madrid (AJE Madrid). Para este encuentro, hay

inscritas cerca de un centenar de empresas.

Al encuentro han asistido una treintena de periodistas de medios generalistas y

especializados, además de representantes de organizaciones con sede en Madrid que

colaboran con este programa de actividades, como la Organización Internacional de Cocineros

Eurotoques, la Asociación Española de Periodistas y Escritores del Vino (Aepev) o la

Asociación de Cocineros y Reposteros de Madrid (Acyre).

Las entidades sectoriales que participan conjuntamente con Prodetur en esta iniciativa son: la

Asociación de Hoteles de Sevilla y Provincia, la Asociación de Hostelería de Sevilla, la

Asociación Sevillana de Empresas Turísticas (ASET), la Asociación de Agencias de Viajes de

Sevilla (Aevise), la Plataforma Sevillana de Empresas de Turismo Activo, la Federación

Española de Escuelas de Español como Lengua Extranjera (Fedele), la Asociación de Vinos y

Licores de la Provincia de Sevilla, la Academia Sevillana de Gastronomía y Turismo, Ecovalia,

el Consejo Regulador de IGP Manzanilla y Gordal de Sevilla, la organización de Fabricantes

de Pan de Sevilla y Provincia (Fepan) y la Asociación de Barman de Andalucía Occidental.
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Prodetur une gastronomía, turismo y comercio en la II Semana de

Sevilla en Madrid
Con esta iniciativa, se pretende promocionar la provincia como destino turístico y comercial

a través del reconocimiento y puesta en valor de los productos agroalimentarios y

gastronómicos locales. En la comparecencia, Cabello ha destacado el turismo, la gastronomía

y la agroalimentación como sectores que se complementan a la hora de promover la oferta

de un destino.

Aionsur.com  •  original

La Diputación, a través de Prodetur y su marca Sabores de la Provincia de Sevilla, junto con

13 asociaciones empresariales vinculadas, principalmente, a la industria agroalimentaria, la

gastronomía, y el turismo del territorio, además de la Asociación de Jóvenes Empresarios de

Sevilla (AJE-Sevilla), han organizado de forma conjunta un plan de presentaciones y

actividades, en Madrid, a partir de hoy, lunes, 17 de octubre y hasta el próximo viernes, día 21.

Con esta iniciativa, se pretende promocionar la provincia como destino turístico y comercial a

través del reconocimiento y puesta en valor de los productos agroalimentarios y gastronómicos

locales.

La presentación de esta II Semana de Sevilla en Madrid, que ha tenido lugar en el madrileño

Hotel Casa Suecia, ha corrido a cargo de la vicepresidenta de Prodetur, Manuela Cabello, que

ha estado acompañada por el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla,

Miguel Rus, y el presidente de la Asociación de Vinos y Licores de la Provincia, Rafael

Salado. Al encuentro informativo han asistido una treintena de periodistas de medios

generalistas y especializados, además de representantes institucionales de organizaciones con

sede en Madrid que colaboran con este programa de actividades, como la Organización

Internacional de Cocineros EUROTOQUES, la Asociación Española de Periodistas y Escritores

del Vino (AEPEV) o la Asociación de Cocineros y Reposteros de Madrid (ACYRE).

Las entidades sectoriales que participan conjuntamente con Prodetur en esta iniciativa son: la

Asociación de Hoteles de Sevilla y Provincia, la Asociación de Hostelería de Sevilla, la

Asociación Sevillana de Empresas Turísticas (ASET), la Asociación de Agencias de Viajes de
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Sevilla (AEVISE), la Plataforma Sevillana de Empresas de Turismo Activo, la Federación

Española de Escuelas de Español como Lengua Extranjera (FEDELE), la Asociación de Vinos

y Licores de la Provincia de Sevilla, la Academia Sevillana de Gastronomía y Turismo,

Ecovalia, el Consejo Regulador de IGP Manzanilla y Gordal de Sevilla, la organización de

Fabricantes de Pan de Sevilla y Provincia (FEPAN) y la Asociación de Barman de Andalucía

Occidental.

Turismo y gastronomía

En la comparecencia, Cabello ha destacado el turismo, la gastronomía y la agroalimentación

como sectores que se complementan a la hora de promover la oferta de un destino. Los

productos gastronómicos locales son nuestros mejores embajadores por su capacidad de

atraer y fidelizar visitas. Se trata de promover esa capacidad de generar felicidad que tiene la

gastronomía como experiencia turística; y de asociar esa experiencia de satisfacción con

Sevilla y su provincia.

Con ese objetivo, esta semana promocional cuenta con la colaboración de personalidades

reconocidas en el ámbito de la gastronomía y la cocina sevillana y andaluza, como son el

cocinero y comunicador Enrique Sánchez, la chef del Restaurante Manolo Mayo, de Los

Palacios y Villafranca, Loli Rincón; Begoña Amurrio, de la Academia Sevillana de Gastronomía

y Turismo, el chef Juanma Muñoz, o el Mejor Panadero del Mundo 2021, el lebrijano Domi

Vélez.

También colaborarán otros grandes profesionales de la gastronomía y los vinos a nivel

nacional, entre los que destaca Isabel Mijares, enóloga de prestigio internacional.

Madrid, segundo mercado nacional emisor de turistas a Sevilla

Con el 19 % del total, la Comunidad de Madrid es el segundo mercado nacional emisor de

visitas a la provincia de Sevilla, después de la propia Andalucía (41,14 %), y seguido a mucha

distancia por Cataluña (9 %).

Cabello afirmó que esta intensa semana de actividades con la que pretendemos traer el alma

de Sevilla al corazón de Madrid sume de cara al otoño, al objeto de mantener la tendencia al

alza que reflejan los datos en lo que va de año, y que nos acercan a las cifras prepandemia.

En esta línea, la vicepresidenta de Prodetur informó de que en el acumulado del año hasta la

fecha, el conjunto de alojamientos reglados de la provincia, sin la capital, ha registrado un total

de 512.666 viajeros alojados y 1.014.801 pernoctaciones, lo que supone crecimientos del

119,45% y del 104,49%, respectivamente, en comparación con el mismo periodo del año

anterior.

Encuentros profesionales y de negocios

Cabello explicó que, de cara a apoyar esta tendencia, en el marco de esta agenda en Madrid,

además de una presentación específica del destino, se llevará a cabo un encuentro con

turoperadores y decisores de la industria turística, además de un encuentro comercial o

workshop entre empresarios turísticos sevillanos y agencias de viajes y otras empresas del

sector MICE (reuniones, incentivos y exposiciones) de Madrid. La delegación sevillana está

integrada por más de una treintena de empresas, mientras que, las inscripciones por parte de

agencias de viajes con sede en Madrid, alcanza el centenar.

Como novedad con respecto a la primera edición, destacó unencuentro de negocios

(networking) multisectorial al objeto defomentar la relación comercial entre ambos territorios. La

cita, con la que se pretende aprovechar la coyuntura que la capital española ofrece para la

ampliación de la red de contactos comerciales, cuenta con la colaboración de las asociaciones

de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE-Sevilla) y Madrid (AJE Madrid). Para este encuentro,

hay inscritas cerca de un centenar de empresas.
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TomásMonago

La patronal andaluza de la cons-
trucción Fadeco calcula que el in-
cremento de costes que está sopor-
tando el sector por la subida de los
materiales se sitúa en una horqui-
lla entre 567 y 693 millones de eu-
ros. Y advierte de que, de no pro-
ducirse un acuerdo entre Gobier-
no central y Junta sobre la revisión
de precios que pagan las adminis-
traciones a las constructoras, se
pondrán en riesgo 100.000 em-
pleos y muchas empresas estarán
abocadas a la ruina. La situación
ya ha provocado, de hecho, que
obras por valor de 140 millones de
euros hayan quedado desiertas,
afirma la patronal. Es decir, se han
licitado pero no se han terminado
adjudicando por falta de concu-
rrencia, al calcular las empresas
que no pueden cubrir los costes.

La situación es la siguiente. El 1
de marzo el Gobierno lanzó un de-
creto que los constructores consi-
deran muy limitado, porque deja
fuera las obras de 2021, cuando ya
había inflación de precios, y solo
revisa cuatro materiales, betún,
aluminio, cobre y hierro. La Junta,
por su lado, publicó otro el 12 de
abril que cubría todos los materia-
les, las obras certificadas en 2021
y las de menos de cuatro meses de
duración –que no entraban en el
decreto estatal–, además de elimi-
nar penalizaciones por retrasos

producidos por la inflación de pre-
cios. A principios del verano el Go-
bierno planteó objeciones a la
Consejería de Fomento y convocó
una comisión bilateral para llegar
a un acuerdo. En caso de que no lo
hubiera, habría recurso al Tribu-
nal Constitucional. La misma si-
tuación se planteó con el decreto
de regularización de viviendas y la
Ley de Impulso para la Sostenibili-
dad del Territorio, conflictos am-
bos que se resolvieron con rapidez
sin necesidad de llegar al tribunal.

En septiembre comenzó a fun-
cionar esa reunión bilateral, y a
mediados de octubre no solo no
hay visos de acuerdo sino que más

bien parece lejano. Según informa
Fadeco, el pasado 30 de septiem-
bre el Gobierno propuso al Ejecu-
tivo andaluz derogar el decreto re-
gional con el argumento de que in-
vadía competencias estatales.

Aunque el decreto andaluz está
vigente, la propia consejera de Fo-
mento, Marifrán Carazo, admite
que la situación “genera incerti-
dumbre tanto en el sector de la
construcción como en las entida-
des locales que se pueden adherir
a él”. Y es que las constructoras no
se atreven a ir a los concursos sin
la certeza de los cobros y los muni-
cipios tampoco lo hacen por no te-
ner seguridad sobre los pagos.

Fadeco y también la otra patro-
nal andaluza, Ceacop, reclaman
un acuerdo rápido para parar una
sangría que ha llevado a que los
materiales se eleven un 20% y la
energía más de un 40%. Según
Ceacop, el crecimiento de los pre-
cios ha sido el mismo en el último
año y medio que en el acumulado
de las dos últimas décadas.

Según las organizaciones la po-
lítica gubernamental está ponien-
do en riesgo los Next Generation,
justo ahora que deben comenzar a
financiarse los proyectos. Estos
planes tienen unos plazos tasados
por lo que, afirman, de seguir la si-
tuación no podrían ejecutarse.

Los sobrecostes en la construcción

rondan los 600 millones de euros
●El sector alerta de
que están en juego
100.000 empleos por
obras desiertas por
valor de 140millones

JUAN CARLOS MUÑOZ

Obras en Sevilla para ampliar el tranvía.
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La consejera de Fomento de la Junta de 

Andalucía, Marifrán Carazo, se reunió 

ayer lunes en Granada con la Federa-

ción Andaluza de Contratistas (Fade-

co) para buscar soluciones al elevado 

número de licitaciones de obras públi-
cas que están quedando desiertas en la 

región por el alza de precios de mate-

riales y la energía. El pasado mes de 

abril, el Parlamento andaluz dio luz 

verde al decreto autonómico para revi-

sar las obras públicas, pero el Gobier-

no central pidió el pasado 30 de sep-

tiembre a la Junta que lo derogue y, de 

no hacerlo, amenaza con recurrirlo por 

entender que invade sus competencias.  

Ahora la consejera Marifrán Cara-

zo ha reclamado al Gobierno de Espa-

ña que alcance cuanto antes un acuer-

do que «disipe las dudas que se han ge-

nerado» sobre el decreto ley de la Junta, 

un decreto que —dice— se ha desarro-

llado «de la mano del sector para evi-

tar la pérdida de empleos en Andalu-

cía».  

Fuentes del Ministerio de Política 

Territorial afirman que «el Gobierno y 

la Junta están negociando para resol-

ver las discrepancias competenciales 

suscitadas. En cuanto a la revisión de 

precios, el Gobierno le ha planteado a 

la Junta el mismo acuerdo que a otras 

comunidades autónomas, como Gali-

cia, Extremadura o Navarra, es decir, 

que se aplique la legislación básica de 

revisión de precios y que las modifica-

ciones de contratos se realicen de acuer-

do con la legislación básica y la nor-

mativa comunitaria». Este ministerio 

asegura que su deseo es «llegar a un 

acuerdo como con las otras comuni-

dades autónomas». 

Posiciones encontradas 
El Gobierno autonómico ha lamenta-

do que  los decretos nacionales de re-

visión de precios «no hayan tenido el 

efecto deseado porque su aplicación 

deja fuera el 95% de las obras, lo que 

ha traído como consecuencia «retra-

sos, abandono de proyectos y una pa-

rálisis del sector que está abocando 

al cierre a no pocas empresas». 

Esta situación, ha señalado la con-

sejera, se ha intentando paliar con la 

aprobación el pasado mes de abril del 

decreto andaluz de revisión de precios 

(DL 4/2022), que incorpora también 

las obras en ejecución en 2021 y de me-

nos de cuatro meses de duración. De 

igual manera, suprime la penalización 

por retrasos vinculados a la falta de 

material, permite sustituir materiales 

sin alterar la calidad y amplía la com-

pensación a los contratos de servicios 

de conservación de carreteras y edifi-

cios públicos. Son muchos los ayunta-

mientos y diputaciones de distinto co-

lor político que se han adherido a este 

decreto.  

No parece que esté próximo un acuer-

do entre Gobierno y Junta de Andalu-

cía sobre este punto, ya que la conseje-

ra de Fomento ha indicado que «el de-

creto andaluz sigue vigente, aunque 

somos conscientes de que la situación 

a la que nos ha llevado el Gobierno de 

España genera incertidumbre tanto en 

el sector de la construcción como en 

las entidades locales que se pueden ad-

herir al mismo». De hecho, la Junta ha 

asegurado que el decreto se está apli-

cando, como ha ocurrido con la revi-

sión de precios de un contrato de la 

Agencia Pública de Puertos de Anda-

lucía, a petición de la empresa adjudi-

cataria.  
Al respecto, Marifrán Carazo ha la-

mentado que el Gobierno de España 

«haya vuelto a amenazar con un recur-

so de inconstitucionalidad», como ya 

hizo con el decreto de regularización 

de viviendas o la Ley de Impulso para 

la Sostenibilidad del Territorio (Lista), 

«ambas resueltas con rapidez en reu-

niones de trabajo». 

La consejera critica que «el Gobier-

no central se tome con calma intentar 

resolver las diferencias sobre el decre-

to andaluz, al no convocar hasta el mes 

de agosto la comisión bilateral. La pa-

tronal ha solicitado la aprobación de 

«un tercer real decreto que, verdadera-

mente, sirva al sector para afrontar la 

situación que vive». En este sentido, re-

cuerda que muchas de las peticiones 

del sector están en el decreto andaluz, 

«por lo que un buen paso sería un acuer-

do que le dé seguridad jurídica». 

Materias y energía 
Por su parte, Fadeco Contratistas ha 

subrayado que desde principios de 

2021 los costes de los materiales han 

subido una media del 20% y la ener-

gía por encima del 40%, «costes que 

han asumido íntegramente». Según 

la patronal de la construcción, «el de-

creto andaluz fue acogido con satis-

facción, sirviendo de referencia legal 

para que ayuntamientos, diputacio-

nes y universidades andaluzas pue-

dan revisar sus precios y evitar la quie-
bra de un elevado número de empre-

sas y el abandono de las obras». 

Para esta patronal, «la actitud del 

Gobierno de España es un atropello al 

sector de la construcción y advierte de 

las graves consecuencias para el em-

pleo», por lo cual pide una reunión ur-

gente con la ministra de Hacienda, Ma-

ría Jesús Montero, para valorar «el in-

menso daño económico y solicitarle la 

rectificación inmediata de sus posicio-

nes respecto al decreto andaluz».  La 

patronal, que no entiende que el Go-

bierno rechace un decreto que no le va 

a costar un euro, advierte de que esta 

situación se produce además cuando 

deberían empezar a ejecutarse los pro-

yectos vinculados a los fondos euro-

peos Next Generation, muchos de los 

cuales son de titularidad municipal.

Marifrán Carazo, consejera de Fomento de Andalucía, ayer en un encuentro en Granada con contratistas  // ABC

El Gobierno pide a Andalucía que 
derogue el decreto que revisa los 
precios de obras públicas
∑ La Junta lamenta que 

el Ejecutivo de Pedro 
Sánchez amenace con 
un recursos de 
inconstitucionalidad

Sobrecostes de 567 millones 

Los contratistas dicen 
soportar sobrecostes de 
567 millones y piden una 
reunión urgente con la 
ministra de Hacienda

Para Fadeco Contratistas, 
presidida por Rafael Sánchez 
Alcalá, la derogación del 
decreto andaluz «dejaría a las 
empresas constructoras en 
una situación límite, provo-
cando la ruina de las empre-
sas, el cierre de las mismas y 
poniendo en riesgo más de 
cien mil puestos de trabajo». 
Fadeco calcula que el incre-
mento de costes que está 
soportando el sector sólo en 
Andalucía se encuentra entre 
los 567 y los 693 millones de 
euros, habiendo quedado 
desiertas obras por 140 
millones de euros en Andalu-
cía, y por más de 900 millones 
de euros en España, desde 
enero de 2021. 

En juego más de 
100.000 puestos de 
trabajo en la región
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Juan Parejo

Un plan de choque para la puesta
a punto. La comunidad de usua-
rios de Plaza de Armas se ha
puesto manos a la obra para po-
ner remedio a su degradación.
Este espacio de titularidad priva-
da, situado entre las calles Mar-
qués de Paradas y Torneo, ha su-
frido en los últimos tiempos un
deterioro importante, como pu-
blicó este periódico hace unos
meses. A las deficiencias relacio-
nadas directamente con la falta
de mantenimiento por parte de
las empresas contratadas, se unía
el vandalismo y la botellona. Por
todo ello, el espacio se ha vallado
y cerrado para evitar que estos
últimos problemas se cronifi-
quen. Para mejorar el estado de
conservación, se han contratado
nuevas empresas y se han pro-
gramado una serie de actuacio-
nes para los próximos meses.

Las personas que hayan pasado
por Plaza de Armas en los últimos
días habrán observado cómo se
han intensificado las labores de
pintura en el mobiliario, limpieza
o desbroce y retirada de la vege-
tación seca. Son mejoras que es-
tán relacionadas directamente
con el cambio de las empresas

responsables del mantenimiento
y jardinería de la plaza, dado que
se estaban detectando deficien-
cias en el rendimiento de las an-
teriores, según han confirmado a
este periódico fuentes de la co-
munidad de usuarios encargada
de gestionar el espacio.

Dentro del área de Manteni-
miento y Limpieza, además del
cambio de empresa, ya se venían
estudiando detalladamente las ac-
tuales necesidades de la plaza en
este aspecto. Como consecuencia,
se ha incrementado notablemente
la inversión para atajar estos pro-
blemas. Igualmente, se ha puesto
en marcha un plan de choque pa-
ra la puesta a punto y se ha elabo-
rado una nueva programación de
tareas en esta área.

Por otra parte, en el área de Jar-
dinería también se ha producido

un cambio de empresa y se ha au-
mentado la inversión considera-
blemente. Respecto a los efectos
que la prolongada ola de calor ha
tenido sobre las especies planta-
das en la plaza, se ha decidido eje-
cutar una replantación de los
ejemplares que no son recupera-
bles. Está en proceso actualmen-
te. Igualmente, está previsto estu-
diar un posible rediseño de toda
la jardinería de la plaza de cara a
final de año. Esta modificación se
llevaría a cabo teniendo en cuen-
ta medidas de ahorro de agua, sin
dejar de lado una mejora estética
de la plaza.

UNESPACIO

REFORMADOEN2016

Después de 25 años, Sevilla recu-
peró Plaza de Armas finales de
2016 para el disfrute de todos sus
vecinos, fundamentalmente para
los del entorno de Marqués de Pa-
radas y los Humeros, que llevaban
muchos años reclamando al Ayun-
tamiento inversiones en la zona.
La reurbanización fue realizada
por Mercadona, que también
abrió un nuevo supermercado en
superficie en la misma plaza. La
única duda en ese momento era
cuánto tiempo resistiría este nue-
vo espacio a los actos vandálicos.

La Plaza de Armas ha sido un
problema para los distintos go-
biernos de la ciudad desde que
Alejandro Rojas-Marcos parali-
zara en el año 1991 la torre de
nueve plantas que había empeza-
do a levantarse con la autoriza-
ción del anterior alcalde, Manuel
del Valle. Desde ese momento, la
gran explanada que quedó ante
la antigua estación de Córdoba
tras la eliminación del tráfico fe-
rroviario, sufrió una progresiva
degradación pese a las continuas
promesas electorales para su
transformación.

La reurbanización arrancó en
2013 cuando Mercadona resultó
adjudicataria en el concurso con-
vocado por Adif para la cesión
temporal en régimen de arrenda-
miento de una parcela de 1.200
metros cuadrados. La cadena de
supermercados invirtió en total
cinco millones de euros, cuatro en
su nuevo edificio y uno en la reur-
banización de la plaza.

Las actuaciones consistieron
en un incremento notable de las
zonas verdes (unos mil metros
cuadrados), mediante grandes
jardineras con olivos y naranjos,
entre otras especies, y enredade-
ras sobre pérgolas. Las salidas
del aparcamiento subterráneo
cuentan con cubiertas vegetales
y jardines verticales. También se
instaló un nuevo pavimento de
adoquines en dos colores y con
una textura suave que sustituyó
al sufrido mármol. Tres pérgolas
dan sombra al espacio y en el ex-
tremo más próximo a Torneo se
reservó un área para exposicio-
nes y eventos de tipo lúdico y cul-
tural. A ello, hay que añadir el
parque infantil que se encuentra
en el lateral de la calle Marqués
de Paradas y la gran cantidad de
bancos. Además, se impermeabi-
lizó toda la superficie de la plaza
para evitar filtraciones al aparca-
miento subterráneo existente.

Plan de choque para frenar la
degradación de la Plaza de Armas

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS MUÑOZ

Los bancos y jardineras han sido pintados y ha comenzado el desbroce de la vegetación.

La Plaza de Armas vista desde la azotea del hotel NH.

El vallado instalado para proteger la plaza.

● Se estudia un
rediseño de toda
la jardinería para
mejorar la estética
y ahorrar agua
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El presidente de la Diputación, Fer-
nando Rodríguez Villalobos, ha
mantenido un encuentro con la
nueva cónsul general de Portugal
en Sevilla, Cláudia Verena de Spí-
nola, que ha asumido el cargo tras
la marcha del anterior titular de la
misión, Joao Queirós. Durante la
reunión, Villalobos ha destacado el
clima de colaboración existente
entre la provincia de Sevilla y Por-
tugal, una relación que también
tiene su reflejo en materia turísti-
ca. Asimismo, ha subrayado la im-
portancia de la realización de mi-

siones comerciales con la partici-
pación de empresas sevillanas.

Villalobos ha expresado, asimis-
mo, su voluntad de continuar la
“estrecha colaboración” que la ins-
titución mantiene con el Consula-
do de Portugal, y se ha referido, en-
tre otras iniciativas, al Encuentro
Luso-Andaluz de Empresas, que
organiza anualmente la corpora-
ción provincial, a través de Prode-
tur, a fin de facilitar la cooperación
empresarial entre las pymes anda-
luzas y las del sur de Portugal (Al-
garve y Alentejo) y que viene cele-
brándose desde el año 2012.

Cláudia Verena, licenciada en
Derecho por la Facultad de Dere-
cho de la Universidad Clásica de
Lisboa, ha ocupado recientemen-
te el cargo de cónsul general de
Portugal en Luanda.

El presidente de laDiputación se reúne con la
nueva cónsul general de Portugal en Sevilla
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Agencia de 

Innovación y 

Desarrollo de 

Andalucía (IDEA)

264,45

321

Presupuestos de la Junta de Andalucía 2021

Número de

empleados

Presupuesto

de 2021

321

ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

L
a Junta de Andalucía echa mar-
cha atrás en el boceto inicial de 
la futura Agencia Empresarial 
para la Transformación y el De-

sarrollo Económico (Trade), en el que 
llevaba trabajando desde la pasada le-
gislatura. La creación de la nueva ma-
cro entidad autonómica constituye la 
principal baza de su plan para adelga-
zar la maraña de agencias, sociedades, 
consorcios y fundaciones que montó 
el PSOE durante los casi 37 años que 
estuvo gobernando la comunidad.  

El Ejecutivo de Juanma Moreno pla-
nea que Trade empiece a funcionar a 
finales de año bajo el mando de un ge-
rente que aún tiene que nombrar, pero 
corrige la hoja de ruta que diseñó en 
la pasada legislatura el entonces con-
sejero de Transformación Económi-
ca, Rogelio Velasco (Ciudadanos). La 
nueva macro agencia económica pier-
de una de las cuatro patas sobre las 
que se asentaba: la Fundación Públi-
ca Andaluza Andalucía Emprende. 

Dicha entidad, creada en el año 1999 
para asesorar a emprendedores sobre 
los trámites para la puesta en marcha 
de negocios, no formará parte de la 
nueva entidad y tampoco se integra-
rán en Trade sus 916 trabajadores, 
como se había planteado por parte del 
anterior Ejecutivo compartido del PP 
y Cs. Para enmendar el proyecto, el 
Consejo de Gobierno acuerda hoy mo-
dificar la ley que regula su creación 
cuando apenas han pasado diez me-
ses desde su aprobación.  

 La citada norma, publicada el pa-
sado 30 de diciembre en el Boletín Ofi-
cial de la Junta de Andalucía (BOJA),  
disponía la fusión de tres agencias y 
una fundación que ahora funcionan 
por separado bajo el paraguas de un 
nuevo continente denominado Trade. 
El nuevo organismo toma el testigo de 
la actual Agencia IDEA –que pasará a 

extinguirse– como palanca para el im-
pulso de la actividad económica en la 
comunidad autónoma y ventanilla úni-
ca para los empresarios. 

Andalucía Emprende pasará a de-
pender de la Dirección General de Fo-
mento del Emprendimiento y Forma-
ción Continua de la Consejería de Uni-
versidad, Investigación e Innovación, 
que dirige José Carlos Gómez Villa-
mandos, mientras que Trade quedará 
adscrita a la Consejería de Economía, 
Hacienda y Fondos Europeos, bajo el 
mando de Carolina España. Ésta será, 
finalmente, el resultado de la integra-

ción de tres organismos que están lla-
mados a desaparecer cuando se com-
plete la fusión: la Agencia IDEA, la 
Agencia Andaluza del Conocimiento 
(AAC) y la Empresa Pública de Promo-
ción Exterior (Extenda). Sin Andalu-
cía Emprende, Trade pierde dos ter-
cios de la plantilla prevista y pasa a 
aglutinar a 465 trabajadores, de los 
que 321 proceden de la Agencia IDEA 
que ha estado bajo la lupa de la Justi-

cia en los últimos años por casos de 
corrupción como el fraude de los ERE 
o los avales a empresas.  

Su presupuesto rozará los 300 mi-
llones de euros, el gasto que suman las 
tres entidades que la componen. La 
idea que inspiraba la reforma está in-
tacta: eliminar la duplicidad de funcio-
nes y competencias entre dichos orga-
nismos y reducir el gasto superfluo. 

Razones del cambio 

¿Qué ha pasado en diez meses para 
que la Junta haya decidido repensar 
el proyecto? Ha habido unas eleccio-
nes autonómicas en las que Juanma 
Moreno (PP) sacó una amplia mayo-
ría absoluta. En la nueva singladura 

ha cambiado el mapa de las con-
sejerías y ha habido una redistri-
bución de las competencias. Todo 
lo que tiene que ver con «el  em-
prendimiento de base tecnoló-
gica, la aceleración y escalado de 

empresas y el fomento de la cul-
tura emprendedora» ha pasado a 

depender del consejero Gómez Vi-
llamandos, el campo de acción que 
tiene Andalucía Emprende, que ha-

bía visto incrementada su actividad 
mientras ha estado incardinada 

dentro la Consejería de Empleo 
durante la pasada legislatura.  

La fundación gestiona más 
de 250 Centros Andaluces de 

La Junta corrige su plan de poda 
de la ‘administración paralela’
∑ El Consejo de Gobierno revisa el diseño 

de la nueva macro agencia Trade, que 
releva a IDEA como palanca económica  

∑ La entidad echará a rodar este año sin 
una de las cuatro patas que la sostenían: 
la fundación Andalucía Emprende

La Junta alega razones de 
eficiencia para revisar su 
macro agencia, que tendrá 
465 empleados y 300 
millones de presupuesto

La consejera de 

Economía, 

Hacienda y 

Fondos Europeos, 

Carolina España

(mill. de euros) 
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Organigrama de

la Agencia

TRADE

Agencia 

Andaluza de 

Promoción Exterior 

(Extenda)

Agencia 

Andaluza del 

Conocimiento

Andalucía 

Emprende, 

Fundación 

Pública Andaluza

Economía, 

Hacienda y 

Fondos 

Europeos

5,62 38,53 24,52

76 68

ABC SEVILLA

916

Sale y pasa a 

depender de 

Universidades

Emprendimiento (CADE) y medio 

centenar de puntos de información 

repartidos por toda la comunidad in-

tegrados por un equipo de especia-

listas que se dedican a guiar a los em-

prendedores en la creación de sus ne-

gocios. Fuentes del Gobierno andaluz 

consideran que vincularla a la Con-

sejería de Universidad resulta más 

operativo y eficiente, porque puede 

aprovechar las sinergias de los cen-

tros tecnológicos y los campus aca-

démicos para prender en los estu-

diantes el gusanillo de de crear algún 

día su propia empresa.  

Doble apoyo a empresas  
Trade y Andalucía Emprende segui-

rán funcionando de manera indepen-

diente. Mientras la primera se dedi-

cará a la promoción, la inversión ex-

terior e internacionalización de las 

empresas y a brindarles apoyo finan-
ciero mediante líneas de incentivos, 

ayudas y fondos europeos para la re-

cuperación económica, la segunda 

acompañará a las nuevas empresas 

hasta que puedan rodar por sí solas. 

La consejera de Economía, Hacien-

da y Fondos Europeos, Carolina Espa-

ña, confirmó la pasada semana en el 

Parlamento andaluz que su departa-

mento estaba trabajando en la revi-

sión de la ley de creación de la agen-

cia Trade, que «afecta a la integración 

de Andalucía Emprende» en la mis-

ma. En una interpelación, el diputado 

de Vox Alejandro Hernández se mos-

tró contrario a la creación de Trade 

porque, a su juicio, «consolida» polí-

ticas basadas en las «redes clientela-

res y amiguismos». España defendió 

el proyecto y justificó el cambio para 

«mejorar aún más la coordinación, efi-

cacia y eficiencia del sector público 

instrumental de la Junta y adecuarla 

a la nueva estructura de gobierno».  

El cambio de planes sobre 
Trade ha creado desconcier-
to en los sindicatos que 
respaldaron su creación 
durante la pasada legislatu-
ra. Representantes de UGT y 
CCOO mantuvieron hace 
dos semanas con las tres 
viceconsejerías (Economía, 
Empleo y Universidad) en la 
que le confirmaron que 
Andalucía Emprende «se 
cae» del proyecto. Los 
sindicatos critican que, 
«tras más de un año de 
estudios, auditorías y 
grupos de trabajo», la Junta 
«se carga su proyecto 
estrella de la legislatura 
pasada». Para ambas 
centrales, el cambio repre-
senta el «desmantelamien-
to» de la idea una ventanilla 
única para las empresas. La 
Junta, en cambio, defiende 
que el nuevo diseño resulta 
más operativo y eficaz.

Los sindicatos, en 
contra del 
rediseño de Trade
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

Desde que salió el Gobierno andaluz 
se han hecho muchas quinielas sobre 
su futuro laboral. Es conocido que el 
presidente andaluz, Juanma Moreno, 
le ofreció seguir en el Gobierno como 
consejero pero la debacle electoral de 
Ciudadanos el 19-J lo hicieron dimitir 
de todos sus cargos. Tras una semana 
de discretas negociaciones con los sin-
dicatos y empresarios que lo confor-
man, el domingo por la noche lo lla-
mó el presidente andaluz para anun-
ciarle su nombramiento.   
—Al final, al Consejo Económico y So-
cial. 
—Es un puesto de mucha responsabi-
lidad porque es un órgano que emite 
informes que tienen que ver con la ido-
neidad o no de leyes, decretos, y que 
necesita buscar consensos entre los 
agentes sociales, empresariales, uni-
versidades, consumidores… No es pri-
mera línea sino un trabajo de gestión,  
me ilusiona y es muy interesante por-
que voy a estar cuatro años haciendo 
cosas distintas y a estar al día con le-
yes, decretos, informes... me apasiona 
y en eso soy muy bueno. Creo que voy 
a aportar mucho. Y eso que tenía otros 
proyectos en lo público y lo privado.  
—¿Qué proyectos? Quizás ha llegado 
el momento de concretar. 
—La Empresa Pública de Turismo y 
Deporte me ilusionaba mucho, yo pre-
fería estar allí pero eso me obligaba a 
estar lejos de mis hijos y ahora la par-
te personal pesa mucho más que la po-
lítica. También tenía muy avanzada la 
puesta en marcha de mi empresa pri-
vada dedicada a inversiones en el sec-
tor empresarial turístico en Andalu-
cía; desde luego se gana mucho más 
en la privada pero no es es una cues-
tión de dinero. De hecho, creo que voy 
a cobrar menos de presidente del CES 
que con la cesantía de dos años como 
vicepresidente; la verdad es que me he 
enterado de las condiciones del con-
trato por el ABC; tengo que preguntar 

al asesor jurídico si puedo seguir man-
teniendo mi empresa. 
—En su partido hay quien interpre-
ta su nombramiento como una puer-
ta giratoria.  
—Me da igual lo que digan. He escu-
chado tantas cosas sobre mí que no 
me preocupa nada. No le debo nada a 
nadie. He sido leal y fiel, he cumplido 
con mi trabajo dentro y fuera del Go-
bierno y del partido, y para nada es 
una puerta giratoria. La primera lla-
mada que he recibido ha sido la de Inés 
Arrimadas para felicitarme. 
—No me negará que se entienda como 
una compensación de Moreno por el 
trabajo que hizo en la Junta. 
—A mí Juanma (Moreno) no me debe 
nada. Ni nadie. Lo que he hecho lo he 
hecho con total convencimiento. He-
mos trabajado muy bien en momen-
tos muy duros. Me siento amigo suyo 
pero eso es una cuestión y otra es que 
entienda que haya personas que po-
damos asumir este puesto con efica-
cia y diligencia. Podía haber sido ase-
sor, presidente de muchas cosas o con-
sejero y no lo he sido. Quiero ayudar 
como siempre he hecho porque me 
siento partícipe del éxito de la ante-
rior legislatura. Me siento un hombre 
completamente libre. 
—¿Qué va a hacer con su filiación po-
lítica? ¿Se va a dar de baja en Cs? 
—No. Voy a seguir afiliado porque mis 
ideas no las cambia un puesto de tra-
bajo u otro. Creo que es positivo que 
el presidente de un órgano como este 
no sea de un partido político de Go-
bierno ni de oposición en Andalucía. 
Me da mucha tranquilidad.  
—Usted frenó los intentos del PP de 
Casado de absorber a Cs pero lo cier-
to es que ahora se ha diluido dentro 
del PP con cargos en el Gobierno. 
—Algunos dejaron Cs pero hay muchas 
formas de dejar los proyectos. Yo he 
intentado mantener mi compromiso 
y otros no lo han hecho por un interés 
concreto. No me gusta la gente que 
días antes de las elecciones se va de 
Cs y pide el voto para otra formación 
política, máxime cuando han estado 
ocupando cargos de responsabilidad. 
Una vez que se acabaron las eleccio-
nes, cada uno donde quiera.  
—¿A quién se está refiriendo? 
—Hay compañeros y compañeras que 
tras dejar el cargo, como la consejera 
de Igualdad (Rocío Ruiz), resulta que 

se marcha, lo deja y se da de baja de afi-
liación. ¿Qué tiene que ver el puesto con 
las ideas y los principios? Yo no renun-
cio a mis ideas ni principios por un pues-
to de trabajo. Juanma (Moreno) me ofre-
ció a seguir en el Gobierno igual que a 
Rocío Blanco y le dije que no.  
—¿Va a participar en el proceso de re-
fundación de su partido?  
—No. Eso corresponde a otros. Es ne-
cesario un cambio de caras. 
—¿Empezando por la de Arrimadas? 
—Inés no tiene que dar ningún paso al 
lado. Es una mujer muy válida y reco-
nocida que le tocó un momento muy 
difícil y nadie le puede echar las cul-
pas de lo que ha pasado.  
—No sé si van a llegar a tiempo a las 
municipales. 
—Estoy fuera de ese proceso y eso que 
me llamaron para ser candidato a la 
Alcaldía de Cs en algunas ciudades in-
teresantes como Sanlúcar o Sevilla. 
Pero no era mi momento; ya veremos 
más adelante.

«Seguiré afiliado en 
CS porque mis ideas 
no las cambia un 
trabajo u otro»

∑ El Consejo de 
Gobierno lo nombrará 
hoy presidente del 
Consejo Económico y 
Social de Andalucía

Juan Marín 
Expresidente de la Junta. Presidente del CES

Juan Marín que hoy será designado 

presidente del Consejo Económico y 

Social de Andalucía  // V. GÓMEZEl suelo 

«Voy a cobrar menos que 
con la cesantía que tenía 

de vicepresidente de la 
Junta»» 

El partido 

«No me gusta quien 
renuncia a sus ideas por 
un puesto de trabajo. Soy 
liberal y seguiré como un 

afiliado más de Cs»» 

Candidaturas 

«Me han ofrecido ser 
candidato a la Alcaldía 
de Sevilla y de Sanlúcar, 
pero no es el momento; 

ya veremos más 
adelante»

√
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RaquelMontenegro

El ex líder de Ciudadanos en An-
dalucía, Juan Marín, ya tiene des-
tino. El PP lo situará al frente del
Consejo Económico y Social (CES)
de Andalucía, un órgano consulti-
vo que ahora preside Ángel Galle-
go. Con este movimiento, los po-
pulares completan el proceso de
recolocación de los principales
cargos de la formación naranja,
absorbiendo de facto el partido en
Andalucía tras cuatro años de go-
bierno de coalición.

Marín renunció a todos sus car-
gos en Ciudadanos después de las
elecciones autonómicas de junio,
en las que su partido pasó de con-
tar con 21 escaños a quedar sin re-
presentación en el Parlamento an-
daluz. El ex vicepresidente de la
Junta de Andalucía ya había expli-
cado en varias ocasiones que el
presidente, Juanma Moreno, le
había expresado que quería contar
con él, en línea con la sintonía de-
mostrada durante los años de co-
gobierno, en los que formó equipo
con Moreno y Elías Bendodo.

El político sanluqueño aspiraba
a la Oficina del Defensor del Pue-
blo, pero a Jesús Maeztu aún le
queda mandato. También se plan-
teó que fuese consejero delegado

de la Empresa Pública para la Ges-
tión del Turismo y Deporte de An-
dalucía, sector que conoce perfec-
tamente al haber sido consejero de
Turismo. El destino final de Marín
será el CES, el órgano consultivo y
de participación social del Gobier-
no andaluz en materia socioeco-
nómica, en el que participan sindi-
catos, empresarios, consumido-
res, corporaciones locales o las
universidades.

Este último movimiento cierra
el círculo abierto con el manteni-
miento de Rocío Blanco, nombra-
da por Ciudadanos, como conseje-
ra de Empleo del nuevo Gobierno
andaluz, el de la mayoría del PP.
Queda pendiente la entrada de la
ex presidenta del Parlamento au-
tonómico, Marta Bosquet.

Además de estos tres cargos, la
envolvente del PP también ha in-
corporado al nuevo Gobierno y ór-
ganos de extracción parlamenta-
ria a otros primeros espadas de
Ciudadanos, de la cuerda de Juan
Marín y fuera de ella. Así, hace
unos días otra ex consejera naran-
ja, Rocío Ruiz, fue nombrada
miembro del Consejo Audiovisual
de Andalucía. Sergio Romero, ex
portavoz de Ciudadanos, es dele-
gado del Instituto Andaluz de la
Juventud en Cádiz. Otra ex porta-

voz, Teresa Pardo, ha sido nom-
brada delegada de Justicia en Má-
laga. Y Javier Millán, que fue por-
tavoz de los naranjas en el Ayunta-
miento de Sevilla, se ha afiliado al
PP y es delegado de Justicia en es-
ta provincia.

Los populares dan así un golpe
casi definitivo para reagrupar al
centro y derecha que se había des-
viado hacia Ciudadanos. Antes de
las elecciones andaluzas se plan-
teó la propuesta de presentar a los
comicios unas listas conjuntas del
PP y los naranjas. Para estos, era
una manera de presentar a los
electores una lista de Gobierno, al
entender que lo exitoso del man-
dato había sido el Ejecutivo de
coalición. Para los populares, sería
una fusión por absorción de Ciu-
dadanos, que desaparecería del
mapa. Hubo conversaciones, tan-
teos y el ofrecimiento del presi-
dente Juanma Moreno, pero, al fi-
nal, la dirección de Inés Arrimadas
no quiso. El 19 de junio, el PP arra-
só con el 71% de los votos que Cs
había obtenido en 2018 y en los
meses posteriores ha completado
finalmente la absorción, mientras
los naranjas intentan refundar su
proyecto a partir de una gestora.

El portavoz del equipo de refun-
dación de Cs, Guillermo Díaz, se

afanó ayer en desligar el fichaje de
Marín del hecho de que el presi-
dente andaluz haya mantenido o
captado para su gobierno otros di-
rigentes naranjas, porque en este
caso, el cargo que ocupará “es muy
institucional. Es un cargo de natu-
raleza bien distinta”, no de gobier-
no. “Consideramos que es una cir-
cunstancia diferente”, insistió.

Este movimiento del PP se en-
marca también en la senda em-
prendida por Juanma Moreno de
ampliar aún más su base electo-
ral. Si ya en junio fue capaz de co-
sechar un voto transversal de la
mano de una imagen de modera-
ción, el rechazo a Vox y la discon-
formidad con las políticas del Go-
bierno central, el popular quiere
consolidar y ensanchar ese am-
plio espectro político de sus vo-
tantes. Y no duda en remarcarlo
cuando surge la oportunidad:
igual alaba la figura de Felipe
González que explica en rueda de
prensa, como ayer, que uno de sus
objetivos es que el Gobierno an-
daluz sea “más amplio, con mu-
chas sensibilidades para ser más
plural, diverso y permeable”, de
ahí que esté compuesto por perso-
nas de distinta procedencia polí-
ticas, entre las que se refirió a so-
cialistas y andalucistas.

El PP sitúa a Juan Marín al frente del CES
y culmina la absorción de Ciudadanos

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Juan Marín, antes de la entrevista, el pasado jueves en el Parlamento andaluz.

● El ex líder naranja se suma a un largo listado de cargos del partido con puesto en el
Gobierno de JuanmaMoreno ● Resalta que se trata de un puesto de “gestión”, no político

Moreno destaca la
“experiencia y el
talento” deMarín

El presidente andaluz, Juanma
Moreno, expresó ayer su satis-
facción con el nombramiento
del ex vicepresidente, JuanMa-
rín, como presidente del Conse-
jo Económico y Social de Anda-
lucía, destacando que es una
persona “con talento y expe-
riencia” para desempeñar este
cargo. Moreno confirmó que el
nombramiento deMarín se ha-
rá efectivo hoy en el Consejo de
Gobierno, además de recordar
la buena relación personal y
política quemantiene con el ex
líder naranja y que hay entre el
PP y Cs. Según el presidente,
en el caso de Cs "sería estéril
que personas con experiencia
comoMarín se pierdan" por el
hecho de no haber tenido deter-
minados resultados electora-
les, por lo que defendió que el
"talento" de Cs se incorpore al
servicio público en los distintos
niveles de la Junta. El jefe del
Ejecutivo ensalzó a Marín como
persona con "capacidad" y que
ha realizado "un buen trabajo".

REACCIONES

5

Juan Marín
“Voy a seguir
afiliado a
Ciudadanos”

El ex vicepresidente de la Jun-
ta y ex coordinador autonómico
de Ciudadanos en Andalucía,
JuanMarín, agradeció ayer la
“confianza” que entiende que el
Ejecutivo del PP-A que dirige
JuanmaMoreno ha depositado
en él para proponerle como
nuevo presidente del Consejo
Económico y Social de Andalu-
cía (CESAndalucía) ymatizó
que asumirá esa responsabili-
dad “sin integrarse en el PP”, ya
que sigue siendo “afiliado a
Ciudadanos”. “Yo no quiero es-
tar ya en ninguna línea de polí-
tica”, dijo en ese sentidoMarín,
que argumentó que la “llama-
da” del presidente de la Junta
“para ocupar” dicha responsa-
bilidad en el CES le “abre”, a su
juicio, “una nueva etapa y opor-
tunidad de poder seguir traba-
jando con agentes sociales,
empresarios, con la Federación
deMunicipios y Provincias”.
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El presidente de la Junta, Juanma Moreno, a su llegada al Comité Ejecutivo Autonómico en Jaén // EFE / JOSÉ MANUEL PEDROSA

STELLA BENOT 

SEVILLA 

Un mes y medio ha tardado el PP an-
daluz en reorganizar su cúpula. El 4 
de septiembre la secretaria general, 
Loles López, hacía efectiva su renun-
cia al frente del partido para ser con-
sejera del Gobierno andaluz y dejaba 
el testigo a Antonio Repullo, el nuevo 
secretario general que tras la reunión 
del Comité Ejecutivo Autonómico de 
ayer, se refuerza en el cargo con ple-
nos poderes. En esa misma reunión de 
septiembre dimitía también Toni Mar-
tín, vicesecretario general, para diri-
gir el grupo del PP en el Parlamento 
andaluz. 

El presidente del PP y de la Junta, 
Juanma Moreno, se ha tomado su tiem-
po porque ha diseñado primero el Go-
bierno andaluz y ha dejado el partido 
en un segundo plano. Pero ya ha lle-

gado el momento y los populares an-
daluces tienen una nueva cúpula tras 
la reunión del Comité Ejecutivo Auto-
nómico en Jaén. 

Con varias claves. La primera es que 
Antonio Repullo será el número dos del 
PP andaluz con todo el mando en sus 
manos. Los estatutos del PP permiten 
el nombramiento de un vicepresiden-
te y de un coordinador general del par-
tido, además del secretario general. Con 
toda la intención, Moreno ha dejado va-
cantes ambos puestos. Él será el presi-
dente y Javier Arenas el presidente de 
honor como hasta ahora. 

Representación territorial 
La mayor parte del  «núcleo duro» del 
partido son caras nuevas. Sobre todo 
los vicesecretarios de mayor rango. Se 
trata, además, de nombres con una 
amplia representación territorial por-
que el objetivo de trabajo está claro: el 
partido tiene que ganar las municipa-
les del próximo 28 de mayo que son 
fundamentales también para las ge-
nerales de finales de este año. 

Con estos mensajes, la portavoz del 
PP andaluz es Maribel Sánchez Torre-
grosa, una diputada de Almería que ha 
sido delegada del Gobierno en esa pro-

vincia. El secretario de Organización 
es el onubense Alejandro Romero (exvi-
ceconsejero de Cultura), mientras que 
Ana Mestre, gaditana y también dipu-
tada en el Parlamento, es la vicesecre-
taria de Política Municipal. Otra incor-
poración es la de Francisco Javier Ra-
mírez García, actual director de la 
Agencia Andaluza de la Energía, quien 
ocupa una nueva vicesecretaría, la de-
nominada de Economía e Industria. 

Comité asesor 
Los cambios no se quedan ahí. Porque 
Juanma Moreno quiere que haya una 
coordinación entre el partido y el Go-

bierno andaluz, un engranaje que has-
ta ahora no ha sido posible ya que ha-
bía un Ejecutivo de coalición. Y por 
eso ha nombrado a Antonio Sanz, con-
sejero de la Presidencia, como vicese-
cretario de política institucional. Su 
trabajo será evitar contradicciones en-
tre lo que hace el Gobierno y lo que 
dice el partido. 

También se pretende implicar a la 
sociedad civil en el nuevo PP que go-
bierna con «mayoría suficiente» como 
repite Juanma Moreno, una fórmula 
para evitar decir «mayoría absoluta». 
Para tratar de mantener una conexión 
constante con la sociedad, el PP va a 
crear un comité asesor externo que 
estará dirigido por Tomás Burgos, pre-
cisamente viceconsejero de la Presi-
dencia y del círculo más cercano del 
presidente Moreno. 

El objetivo es que sea un laborato-
rio de ideas y de propuestas para tras-
ladar al Gobierno sobre las preocupa-
ciones reales de la sociedad civil. Para 
ello van a pedir las aportaciones de 
empresarios, sindicatos, organizacio-
nes y entidades. Hay otra decisión re-
levante. Elías Bendodo abandona de-
finitivamente los cargos internos en 
el PP andaluz; su nombramiento como 
número tres de Feijóo (en la práctica 
es el segundo de abordo en el PP na-
cional) hacen incompatibles cuales-
quiera otras actividades. Así, el Comi-
té Electoral del PP andaluz está pre-
sidido por Loles López. La exsecretaria 
general conoce bien los entresijos de 
la formación y las sensibilidades en 
las provincias, asuntos relevantes cuan-
do se hacerca la hora de hacer las lis-
tas municipales.

Moreno opta por la renovación 
total en la cúpula del PP andaluz 
de cara a las municipales
∑ Maribel Sánchez es la 

portavoz y Alejandro 
Romero el 
vicesecretario de 
organización

El secretario general, 
Antonio Repullo, se queda 
con todos los mandos del 
partido ya que no hay ni 
vicepresidente ni 
coordinador general 

Antonio Sanz es el nuevo 
vicesecretario de política 
institucional para coordinar 
partido y Gobierno andaluz
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S. L. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz,  
defendió ayer la limpieza del proce-
so de elección de la futura sede de la 
Agencia Espacial Española a la que 
aspira la capital hispalense. El regi-
dor salió al paso de las críticas que 
lanzó el presidente de Aragón, el tam-
bién socialista Javier Lambán, que 
afirmaba que los requisitos que pone 
el Estado estaban hechos a la medi-
da de Sevilla y que prácticamente des-
cartaban la candidatura que ha pre-
sentado Teruel.  

Muñoz afirmó que «no cree» que 
los parámetros de la convocatoria 
para albergar la sede «se hayan he-
cho para adecuarlos a Sevilla», en re-
lación a las dudas vertidas acerca de 
la neutralidad de la decisión final, con 
declaraciones que deslizan que pri-
marán intereses electorales, tal y como 
publicó ayer ‘El País’.  

El alcalde de Sevilla participó ayer 
en la segunda edición del foro ‘Anda-
lucía hacia el futuro’, organizado por 
Europa Press, que reunió en la sede 
de la Fundación Cajasol a importan-
tes personalidades del ámbito empre-
sarial y altos cargos de la Junta de An-
dalucía y diferentes diputaciones y 
ayuntamientos andaluces para abor-
dar asuntos como la formación y la 
FP Dual, la agricultura sostenible o 
los nuevos modelos de ciudades. 

En esta primera mesa redonda,  el 
regidor aseguró que es «lógico» que 
en las bases de una convocatoria de 
esta naturaleza «se tengan en cuen-
ta criterios como el hecho de que haya 
un entorno asociado al sector, capa-
cidad hotelera suficiente o conexio-
nes aéreas internacionales. «Son re-
quisitos que también cumplen Bar-
celona, Bilbao o Santiago de 
Compostela. Son de sentido común». 

El alcalde hispalense insistió de 
nuevo en el «trabajo conjunto» a la 
hora de presentar la candidatura de 
Sevilla, «desde el sector empresarial 
al de las universidades, y también 
contamos con el apoyo de la Junta». 
En este sentido, «cuando uno hace un 
chequeo, es difícil encontrar en Es-
paña una ciudad que presente una 
mejor candidatura, tan sólida y de 
tanta calidad como la nuestra», indi-
có. 

Antonio Muñoz mostró claramen-
te su «obsesión» con que, finalmen-
te, la ciudad acoja la sede de la men-
cionada Agencia Espacial. De esta for-
ma, «podrán venir a Sevilla muchas 
inversiones y talento asociado a este 
ámbito. ¿Qué sector económico pue-
de mirar al futuro con tanto optimis-
mo como el aeroespacial», se pregun-
tó el alcalde, quien destacó, además, 
que «se está intentando devaluar en 
el caso de que Sevilla sea la elegida. 
Recordemos que la decisión la toma 
una comisión formada por represen-
tantes de distintos ministerios». 

«Nos jugamos muchísimo. Conver-
tirnos en una ciudad referente no solo 
en el aeronáutico sino en el espacial. 
Debemos pisar fuerte», añadió el al-
calde en este foro, confiado de que la 
ciudad resultará la vencedora. 

Sin embargo, el proceso ahora se 
ha visto enturbiado en una batalla en-
tre altos cargos del PSOE, en la que 
el Ejecutivo de la comunidad de Ara-
gón junto con el partido Teruel Exis-
te han afirmado que recurrirán en los 
tribunales estos criterios para para-
lizar cautelarmente el proceso. En su 
opinión, Lambán considera que es-
tos requisitos no favorecen a la Espa-
ña despoblada. En concreto, en la con-
vocatoria «se valorará positivamen-
te» cuestiones como la cercanía con 
el AVE o conexiones con Bruselas y 
París, entre otras ciudades europeas».

Muñoz lamenta las 
acusaciones de amaño 
de la candidatura a la 
Agencia Espacial 

∑ El presidente de 
Aragón dijo que los 
requisitos están hechos 
a medida para Sevilla

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz  // EP

Lambán deslizó que 
primarán los intereses 
electoralistas en 
detrimento de la 
candidatura de Teruel  

Entre los parámetros se 
contempla que haya un 
entorno asociado al sector, 
capacidad hotelera y un 
aeropuerto internacional
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Una imagen de la pedanía de Guadalema de los Quinteros, perteneciente a Utrera  // A. F.

BAJO GUADALQUIVIR

MARTÍN LAÍNEZ 

LAS CABEZAS DE SAN JUAN 

Las cerca de diez mil personas que en 

la actualidad habitan en los poblados 

colonos del Bajo Guadalquivir, perte-
necientes a los municipios de Las Ca-

bezas, Los Palacios y Utrera, han con-

vocado una manifestación este pró-

ximo viernes con corte de tráfico 

incluido. El motivo no es otro que les 

tengan en cuenta «la vieja reivindi-

cación que nació hace ya más de vein-

te años», como comentó ayer a ABC 

Cástor Mejías, alcalde de la entidad 

local autónoma (ELA) de Marismillas.  

Se trata de sustituir las vías agrí-

colas de estas colonias por carrete-

ras «en condiciones, puesto que los 

caminos actuales están llenos de ba-

ches y no tienen ni arcén, lo que su-

pone un peligro para los vecinos que 

nos tenemos que desplazar en coche 

para cualquier trámite administrati-

vo o para, simplemente, acudir a un 

pueblo. Pero es que, además, es un 

peligro para nuestros niños, que se 

tienen que desplazar en autobús cada 

día por estos caminos agrícolas», de-

talló. Además, el presidente de esta 

ELA explica que por esos caminos 

coinciden muchas veces tractores 

agrícolas con vehículos personales, 

«lo que supone un peligro por el es-

tado de la vía». 

Mejías, que además es el portavoz 

de la Plataforma de Pueblos Abando-

nados, puntualizó que lo que preten-

den es que «o bien la Diputación de 

Sevilla o la propia Confederación Hi-

drográfica del Guadalquivir (CHG) 

nos incluya en la red provincial de ca-

rreteras como una más de las que hay 

en la provincia, o que se pongan de 
acuerdo entre ambas instituciones 

para ello». 

Asimismo, avanza que una fórmu-

la para buscar financiación para con-

vertir esas vías agrícolas en carrete-

ras «normales y seguras» es acudir a 

los fondos Next Generation, «pero eso 

ya lo deben hacer las administracio-

nes más potentes que nosotros, como 

la propia Diputación, porque no nos 

hacen caso si lo pedimos como peda-

nías o entidades locales». 

Explica Cástor Mejías que «ya he-

mos pedido varias reuniones tanto con 

la Diputación Provincial como la pro-

pia Confederación Hidrográfica, pero 

no nos hacen caso y eso que la Dipu-

tación se ha mostrado siempre dis-

puesta a ayudarnos. Llevamos meses 

intentando una reunión con ellos y 

pensamos que con los actuales Next 

Generation sería más fácil buscar fi-

nanciación para lo que pedimos». 

Corte de tráfico 
Y el lugar elegido para la protesta de 

este viernes será las inmediaciones de 

la estación de trenes de Las Cabezas de 

San Juan, a partir de las diez de la ma-

ñana, que incluye un corte de dos horas 

en el tráfico rodado. Lo va a anunciar 

hoy junto con el alcalde de Los Palacios 

y Villafranca, Juan Manuel Valle, muni-

cipio que cuenta con varias pedanías.  

Históricamente, los poblados colo-

nos se constituyeron por su relación 

con la actividad agraria, naciendo con 

el Instituto Nacional de Colonización 

en las décadas de los años 40, 50 y 60 

del siglo pasado con la finalidad de 

atender las nuevas orientaciones pro-

ductivas agrarias promovidas en las 

tierras de regadío del Bajo Guadalqui-

vir. Son poblados que nacieron en unas 

duras condiciones sociopolíticas y 

cuentan con un importante patrimo-

nio histórico, arquitectónico y urba-

nístico. 

Pueblos colonos exigen cambiar 
sus vías agrícolas por carreteras

∑ Piden a la Diputación y  
a la CHG que acudan a 
los Next Generation para 
financiar el proyecto

Los responsables de estas 
colonias sevillanas quieren 
que estos caminos formen 
parte de la red provincial 
de carreteras 

«Las vías agrícolas tienen  
muchos baches y no 
cuentan con arcén y por 
ellas van los autobuses de 
estudiantes»
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J. M. R. 

SEVILLA 

El arquitecto japonés Kengo Kuma ex-

plicará hoy en Sevilla su plan para 

transformar el edificio denomi-

nado ‘Cubo’ de la antigua Ta-
bacalera y que es su mayor 

proyecto en España. Será en 

un acto exclusivo para pro-

fesionales en el Alcázar. Es 

el arquitecto que diseñó el 

estadio olímpico de Tokio, 

que albergó los Juegos Olím-

picos de 2020, y al que el 

fondo de inversión KKH le ha hecho 

el encargo para integrar también la ca-

pilla, los jardines y las viviendas. 

Allí, además de un hotel que explo-

tará la candena Mandarín, o la pasa-

rela peatonal que diseñará el ingenie-

ro francés Michel Virlogeux, se ha avan-

zado la rehabilitación del edificio de 

oficinas de la abandonada fábrica de 

Tabacos y que es la construcción más 

valiosa del complejo, que se conserva-

rá al completo. Kuma proyecta que la 

planta baja de este espacio se convier-

ta en una plaza abierta y pública.  

El promotor de la obra explicó du-

rante su presentación el pasado mes 

de marzo que, para lograr esta cone-

xión expedita de todo el futuro com-

plejo vanguardista, «se ampliará el pa-

tio interior del inmueble y se genera-

rá un amplio espacio reordenando el 

antiguo edificio de oficinas». Se trata 

de una planta de unos cien metros cua-

drados, a los que se le suma el jardín 

exterior, al que el arquitecto japonés 

dotará con el aspecto de una plaza. 

Queda por confirmar los usos 

que tendrá el inmueble que, 
en cualquier caso,  una par-

te del mismo se destinará a 

la cultura.KKH anunció que 

en estos suelos habrá un es-

pacio de oficinas singular, 

con vistas únicas a la ciu-

dad, sin desvelar si éstas es-

tarían en el edificio que 

transformará Kengo Kuma. 

El ‘Cubo’ será, de esta forma, el eje 

central del nuevo proyecto, que con-

servará su volumetría y que se ade-

cuará para su uso como equipamien-

to. Próximos a éste se recuperarán tam-

bién los edificios de viviendas de los 

ingenieros, que se transformarán en 

equipamientos para los vecinos y el 

barrio de Los Remedios. Otro edificio 

que se conservará será la capilla y la 

casa hermandad de Las Cigarreras, 

cuya propiedad ha pasado reciente-

mente a ser de la corporación, por lo 

que mantendrán su función religiosa. 

El proyecto de reurbanización de los 

terrenos de la antigua Tabacalera se 

completa con un paseo fluvial, que co-

nectará con el Jardín de las Cigarreras. 

Este recorrido tendrá más de 800 me-

tros de longitud y permitirá caminar 

al lado de la lámina de agua desde la 

calle Juan Sebastián Elcano gracias a 

la incorporación de los jardines de Ma-

nuel Ferrand y el de las Cigarreras.  

El proyecto de Altadis quedará, así, 

interconectado con el que se está lle-

vando a cabo en el solar ubicado en-

tre las instalaciones deportivas del Cír-

culo Mercantil e Industrial y la glorie-

ta de las Cigarreras, que está en obras 

en estos momentos, aunque se han re-

trasado por culpa de la crisis de ma-

teriales. Según ha podido saber ABC, 

actualmente se está terminando la es-

tructura de la fase 1 (hasta el nivel de 

la calle) y en las próximas semanas 

está previsto iniciar la plantación de 

la jardinería. El aparcamiento que va 

en los bajos de este espacio deberá es-

tar listo antes de la próxima Feria de 

Abril.

Kengo Kuma explica  
en Sevilla su plan para 
el ‘Cubo’ de Altadis

∑ El arquitecto japonés 
convertirá la planta 
baja en una plaza 
abierta y pública

KENGO KUMA Recreación virtual del edificio ‘Cubo’ de Altadis  // ABC
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Imagen de uno de los filones de la mina de Tharsis  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La empresa cotizada irlandesa Ormon-

de ha completado la venta del suelo de 

su proyecto minero de La Zarza, en 

Huelva, a la empresa La Zarza Minería 

Metálica, una filial de Tharsis Mining. 

La operación se ha cerrado en 2,3 mi-

llones de euros, casi tres millones me-

nos de lo que se anunció, habiendo re-

cibido ya Ormonde 800.000 euros, acor-

dándose el abono del resto en pagos de 

500.000 euros anuales hasta 2025. 

Tharsis Mining pertenece a los mis-

mos accionistas de Magtel, la familia 

López Magdaleno, que ya participa con 
Grupo México en la reapertura de Az-

nalcóllar. Hasta ahora, Tharsis Mining 

era propietaria sólo del derecho mine-

ro concedido por la Junta de Andalu-

cía, mientras que Ormonde era dueña 

de 200 hectáreas y además había rea-

lizando numerosos sondeos, redactan-

do un proyecto de explotación para rea-

brir la mina. Con esta operación, Or-

monde vende a Tharsis no sólo la tierra, 

sino también la información histórica 

que ha recopilado, así como el resulta-

do de los sondeos. En ese suelo se hi-

cieron sondeos hasta 2011, concluyén-

dose que había un yacimiento de 10 

millones de toneladas de cobre, zinc y 

oro, una cantidad insuficiente para le-

vantar una planta industrial, según 

fuentes consultadas. En 2019, la com-

pañía Tharsis Mining & Metallurgy 

(MM) anunció la inversión de 46 millo-

nes de euros para investigar reservas 

mineras en Huelva, más concretamen-

te en las minas de Tharsis, La Zarza y 

San Telmo, con el fin de reactivarlas. 

Hace varios meses, Tharsis comenzó 

nuevos sondeos para verificar su ren-

tabilidad en caso de reapertura. 

La mina de La Zarza, cuya pirita, co-

bre y zinc fueron extraídos durante si-

glos y hasta 1992, abarca una superfi-

cie de 1.365 hectáreas, ampliables has-

ta las 2.000, previendo la compañía 

invertir 7 millones de euros para inves-

tigar nuevas reservas. Tharsis preten-

de ahora reabrir esta mina de la comar-
ca del Andévalo (Huelva), de la que han 

llegado a extraerse más de 40 millones 

de toneladas de mineral en 150 años. 

Tharsis MM está formada por las 

compañías Minera La Hispalense y 

Nueva Tharsis, esta última propieta-

ria de los derechos mineros en La Zar-

za y adquirida por Magtel en 2018. Así 

pues, Magtel es propietaria del 100% 

de tres minas en Andalucía (La Zarza, 

Tharsis y San Telmo) y tiene - a través 

de Minorbis- el 2,6% de la empresa Mi-

nera Los Frailes, que tiene los derechos 

mineros de Aznalcóllar, cuya tramita-

ción administrativa continúa adelan-

te.  

En caso de reapertura, Minorbis tie-

ne previsto incrementar su participa-

ción en Minera los Frailes, hasta alcan-

zar el 15% del capital social.

La irlandesa Ormonde 
vende a Tharsis la mina 
La Zarza por 2,3 millones

∑ La operación incluye 
200 hectáreas de suelo, 
así como los 
resultados de sondeos

Los últimos estudios 
confirman que en La Zarza 
hay un yacimiento de 10 
millones de toneladas de 
cobre, zinc y oro
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JUAN J. BORRERO SEVILLA 

L
a admisión de los hechos in-

vestigados a principios de la 

pasada década en torno a las 

mordidas exigidas a la empre-

sa Fitonovo refrendan el trabajo de la 

juez Mercedes Alaya y confirman las 

prácticas corruptas en el Gobierno mu-

nicipal que presidió Sánchez Monte-

seirín en coalición con la IU de Rodri-

go Torrijos.  

Asesores de ambos políticos han 

admitido con la firma del acuerdo ju-

dicial que el dinero que obtenían de la 

constructora por las adjudicaciones 

iba a parar a las arcas del PSOE e IU 

mediante métodos tan rudimentarios 

como la entrega de los billetes en ca-

jas de zapatos. La empresa lo consig-

naba en sus cuentas como ‘Langosti-

nos Maera’,  en referencia al local don-

de cada mes uno de sus miembros 

cenaba con un emisario municipal para 

hacer repaso de futuras adjudicacio-

nes.  
El relato no es menos sórdido del 

que recogía la grabación que dio ori-

gen al caso Mercasevilla y que desve-

ló ABC en 2009. Como en el caso ERE, 

la juez Alaya tiró de un hilo de aque-

lla conversación de los directivos de 

la lonja que pretendían cobrar una 

mordida a empresarios para conce-

derles una escuela de hostelería. Los 

directivos nombraron en varias oca-

siones a un tal ‘Quique’ como una es-

pecie de ‘conseguidor’ municipal, un 

asesor del alcalde. ‘Quique’ era Domin-

go Enrique Castaño, un abogado cuya 

carrera en la política municipal le lle-

vó de la mano de Monteseirín a varios 

destinos en los que se detectaron prác-

ticas irregulares. Desde la Asociación 

vecinal Unidad, investigada por fac-

turas falsas, a la Agrupación Socialis-

ta Macarena, la propia Mercasevilla y 

la dirección de Vía Pública o más tar-

de la Fundación DeSevilla que regen-

taba IU, la ruta de 

‘Quique’ marcó 

un reguero de 

escándalos 

en los que 

pasó inadvertido. 

Alaya se fijó en el  tal 

‘Quique’ cuando tiró del 

hilo de Mercasevilla para 

abrir un investigación que la Guardia 

Civil llamaría caso ‘Madeja’ al adver-

tir un enriquecimiento llamativo de 

aquel discreto asesor del Grupo Mu-
nicipal Socialista. Según la juez, el pa-

trimonio de Castaño pasó de 200.000 

euros en 2005 al millón de euros que 

acumulaba en 2011. De tener un piso, 

había pasado a comprar una casa en 

el centro, un chalet en Hato Verde y 

mantenía en su cuenta corriente 

250.000 euros. Entre su patrimonio 

aparecía un Audi 4 Avant que fue fun-

damental en la investigación cuando 

responsables de Fitonovo admitieron 

que se lo regalaron para obtener ad-

judicaciones.  

Si el caso Mercasevilla acabó con 

un régimen político en Andalucía con 

la condena de dos de sus presidentes, 

ahora vuelve a ser la clave que des-

monta una década de sobornos en el 

Ayuntamiento de Sevilla durante la 

La juez Alaya tiró hace una década de la ‘madeja’ que era 
la grabación del caso Mercasevilla; los asesores admiten 

hoy unas prácticas políticas que marcaron una época

Golpe definitivo a un 
Gobierno municipal 

corrupto 

etapa de Sánchez Monteseirín como 

alcalde.  

Una época en la que ABC informó 

de todos y cada uno de los escándalos 

antes reseñados y en los que sus pe-

riodistas fueron hostigados, especial-

mente por el teniente de alcalde Ro-

drigo Torrijos, hoy sentado en el ban-

quillo de la Audiencia Nacional.  

Torrijos llamó «Kleenex» a los perio-

distas que desarrollaron la ingente in-

vestigación periodística a raíz del caso 

Mercasevilla; uno de sus concejales, 

Carlos Vázquez, los llamó ‘txakurra’ 

en un pleno, término con los que la 

banda terrorista ETA califica a los agen-

tes de las fuerzas de seguridad y que 

significa ‘perro’ en euskera. Miembros 

de IU, el partido que según desvela el 

acuerdo judicial del caso Fitonovo re-

cibió dinero de mordidas en cajas de 

zapatos, hizo camisetas y pasquines 

con la imagen de Pinocho y el lema: 

«ABC facha y mentiroso»... 

El tiempo y la Justicia han concluido 

que aquel periodo estuvo marcado por 

prácticas corruptas que hoy, según los 

actuales dirigentes municipales serían 

imposibles de hacer y admitir. 

El reconocimiento de los hechos rom-

pe el victimismo de Torrijos como polí-

tico perseguido. Ahora intenta defen-

der la prescripción de los hechos para 

evitar la condena. Y señala a Montesei-

rín, sin llegar nunca a los banquillos, al 

haber sido máximo responsable de aquel 

ayuntamiento, a pesar de lo cual el Go-

bierno de Pedro Sánchez lo mantiene 

como alto cargo, Delegado Especial del 

Estado para la Zona Franca de Sevilla.

A. MONTES

Si el caso Mercasevilla 
acabó con un régimen 
político en Andalucía  ahora 
desmonta una década de 
sobornos en Sevilla
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Caso Madeja. Sobornos en Sevilla. 
Ediles y asesores de IU y socialistas. 

Confesión de culpa. No hay  
más preguntas, señoría 

N
O era una caja de puros como la de Bár-
cenas, sino de zapatos, donde iban los 
billetes de las comisiones ilícitas que 
una contratista municipal sevillana pa-

gaba, junto con otros regalos como un Audi A-4, 
a ciertos concejales y asesores socialistas y de 
Izquierda Unida. Lo han reconocido los acusa-
dos, tanto los paganos como los trincones, en un 
acuerdo de conformidad con la Fiscalía para re-
bajar las penas que con la acumulación de prue-
bas se les venían encima. El caso, destapado en 
su momento por ABC e instruido por la juez Ala-
ya, tiene su origen en Mercasevilla, foco inicial 
de los ERE –«la Junta colabora con quien cola-
bora»– y paraíso de la mordida. Otros procesa-
dos, dos de IU y uno del PP, han preferido afron-
tar el juicio en el que también comparece el PSOE 
a título –¿les suena de algo?– de partícipe lucra-
tivo: hay indicios de que parte del dinero del 
cohecho se destinó a pagar gastos de funciona-
miento administrativo y la reforma –¿a que tam-
bién les suena?– de una sede del partido. 

El juicio del escándalo Madeja, una pieza se-
parada del extenso sumario llamado Fitonovo 
por el nombre de la empresa, comenzó ayer en 
la Audiencia Nacional con el citado pacto de re-
ducción de condenas. Debe de tratarse de un 
grave error de enfoque, porque es de general co-
nocimiento que la izquierda nunca se corrom-
pe y si lo hace es para repartir los beneficios en-
tre los pobres. Corrupta de verdad era Rita Bar-
berá, perseguida literalmente hasta la tumba 
por un ‘pitufeo’ o blanqueo irregular de la frio-
lera de mil euros. O Paco Camps, exonerado en 
nueve procesos y pendiente del décimo, políti-
camente liquidado por un presunto cohecho –el 
de los célebres trajes– del que salió absuelto. La 
corrupción a la derecha se le supone como un 
rasgo ontológico, natural, congénito, y como los 
tiempos de la Justicia son muy lentos hay que 
depurarla por cualquier método, sea una cam-
paña de linchamiento mediático o una moción 
de censura en el Congreso. En política cualquier 
juicio ético debe partir de la esencial diferencia 
entre los conceptos de ‘nosotros’ y ‘ellos’. 

Durante varios años, los implicados en el frau-
de de Fitonovo trataron de intimidar a este pe-
riódico. Hubo presiones institucionales, desca-
lificaciones públicas y hasta algún intento de 
acoso. También Alaya, por descontado, recibió 
su ración de piropos. Esta vez ni siquiera recu-
rrieron a la teoría de los ‘cuatro golfos’. Todo era 
mentira, manipulación conspirativa, persecu-
ción fascista. La investigación reveló que la red 
venal se extendía por varias regiones y provin-
cias y que hasta un edil del posterior mandato 
del PP resultó sospechoso de adjudicaciones 
delictivas. La confesión de parte, aunque tar-
día, deja las cosas en su sitio. La información 
era fidedigna, la trama, real y los sobornos, ve-
rídicos. La empresa los registraba en su conta-
bilidad como facturas de un restaurante... de 
mariscos.

IGNACIO  
CAMACHO

Mordidas

UNA RAYA EN EL AGUA
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NOMENCLÁTOR 
El Ayuntamiento 
rotula la plaza del 
Señor de la 
Resurrección  
 
El alcalde de Sevilla, Antonio 
Muñoz, inauguró ayer lunes 
la plaza del Señor de la 
Resurrección, situada 
delante de la iglesia de Santa 
Marina, en la calle San Luis. 
La hermandad se encuentra 
en su semana más especial 
porque el sábado día 22 
saldrá en procesión extraor-
dinaria por la ciudad el 
titular para celebrar los 50 
años del aniversario funda-
cional de la cofradía reco-
rriendo diversas feligresías 
como San Román, San Pedro 
u Ómnium Sanctorum y 
recordando las primeras 
salidas de la corporación a 
principios de los años 70 
desde el colegio de la Salle-la 
Purísima.  

JESÚS BARCO
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M. MOGUER 

SEVILLA 

La Consejería de Salud y Consumo apro-

bó ayer con los sindicatos la convoca-

toria de 4.636 plazas a oposición corres-

pondientes a la tasa de reposición du-
rante la reunión de la Mesa Sectorial. 

De esos puestos, 3.125 son de acceso li-

bre y el resto, 1.511, de promoción inter-

na. En total, el departamento que diri-

ge Catalina García tiene en marcha pro-

cesos de selección que aúnan 27.921 

plazas en total.  

El grueso de esta oferta estará en En-

fermería. Esta categoría tendrá 1.094 

puestos en juego. Le siguen auxiliar de 

Enfermería, con 722 puestos; adminis-

trativo, con 5414; médicos de familia 

(512); o celador (276).  

Según el sindicato de Enfermería Sat-

se, «la previsión del SAS es que esta ofer-

ta de plazas se convoque en un proce-

so selectivo único junto a las plazas que 

se generen en 2023 y 2024». De esta for-

ma, señalan fuentes presentes en la re-

unión, los exámenes para estas convo-

catorias podrían aplazarse hasta 2024 

o incluso 2025. Cabe recordar que, por 

entonces, deberá culminar las oposicio-

nes de estabilización que ponen en jue-

go más de 14.000 plazas.  

Las condiciones concretas de convo-

catoria de esas plazas, que han de apro-

barse obligatoriamente antes del 31 de 

diciembre de este año, no se abordaron 

finalmente en la mesa de ayer y habrá 

que esperar previsiblemente a la próxi-
ma semana para conocer en detalle el 

desarrollo de ese proceso.  

Tres convocatorias 

Según las partes que han negociado las 

oposiciones, el hecho de que en algunas 

categorías no se oferten plazas para este 

2022 no quiere decir que no se vayan a 

hacerse en el futuro. Señalan que, al un-

irse a las OPE de 2023 y 2024, puede que 

los puestos que no se incluyan en esta 

convocatoria sí haga en la próxima.  

Para el Sindicato Médico Andaluz 

(SMA), la oferta «en general responde a 

la tasa de reposición». Ahora bien, sí 

echan en falta «algunas plazas más de  

Pediatría y Atención Primaria porque 

son especialidades que hay mucho dé-

ficit y quizás fuera bueno atraer a opo-

sitores para ver si conseguimos menos 

falta de pediatras».  

A las oposiciones de tasa de repo-

sición —4.636 plazas— hay que sumar 

las de estabilización —más de 14.000— 

y el resto de procesos que han resol-

verse en la Consejería de Salud y Con-

sumo. En total, señalan desde la Jun-

ta, hay en estos momentos sobre la 

mesa 27.291 puestos. La mayoría de 

ellos está vinculada a las oposiciones 

de 2021 en el turno libre, donde hay 

12.313 plazas. 

Salud convoca 4.636 
plazas, la mayoría para 
Enfermería y auxiliares

∑ La Junta tiene en juego 
más de 27.000 plazas en 
Sanidad si se suman los 
procesos en marcha

Las oposiciones de este año 
se unirán a las de 2023 y 
2024, por lo que los 
exámenes se convocarían 
en un par de años 

Hay previstas más de 500 
plazas para médicos de 
familia y 276 para puestos 
de celador, señalan desde la 
Consejería de Salud
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S. P. LOS PALACIOS Y VILLAFRANCA  

El Ayuntamiento de Los Palacios y 
Villafranca solicitó ayer por carta a 
la Delegación Territorial de Fomen-
to, Articulación del Territorio y Vi-
vienda en Sevilla y al Área de Sevi-
lla del Consorcio de Transporte Me-
tropolitano que «se refuercen en el 
municipio los servicios de autobu-
ses de inmediato, especialmente, 
en las franjas horarias que lo nece-
sitan para solucionar deficiencias». 

En este sentido, el alcalde Juan 
Manuel Valle (IP-IU) man ifestó que 
«lo de los autobuses es inadmisi-
ble», por lo que desde la propia Al-
caldía se ha remitido una carta tan-
to a la delegada territorial de la Jun-
ta de Andalucía como al gerente del 
Consorcio de Transportes exigien-
do «una solución inmediata», tal 
como ha recogido el Consistorio en 
una nota de prensa. 

«Llevamos desde septiembre tras-
ladando desde el Ayuntamiento las 
quejas que nos hacen llegar los usua-
rios por los problemas continuos en 
la línea M-134 Los Palacios-Sevilla 
y Sevilla-Los Palacios. Y lo hemos 
comprobado directamente: los re-
fuerzos están siendo insuficientes, 
son demasiadas las jornadas en las 
que los vecinos se quedan sin auto-
bús, llegando tarde al trabajo, a la 
cita médica o a su lugar de estudios. 
La semana pasada volvió a ser tre-
menda. Y la Junta sigue sin dar res-
puesta al problema», recalcó el pri-
mer edil palaciego. 

De esta manera, la misiva recoge 
que «desde el pasado mes de septiem-
bre, coincidiendo con el inicio del 
nuevo curso escolar y la entrada en 
vigor de las medidas para el fomen-
to del transporte público, hemos re-
cibido numerosas quejas de usuarios 
de la línea M-134 relativas a la falta 
de autobuses de refuerzo en las ho-
ras puntas». «Casi a diario hemos po-
dido comprobar que un buen núme-
ro de vecinos se quedan sin sitio en 
los autobuses de salida durante las 
primeras horas de la mañana, espe-
cialmente entre las 7 y las 8.30 horas, 
teniendo que esperar a los siguien-
tes servicios y provocando la llega-
da con retraso al trabajo o a las cla-
ses universitarias», apuntó. 

En el regreso desde Sevilla, han 
abundado las mismas fuentes, se 
vuelven a repetir los hechos, «que-
dándose usuarios sin sitios en los 
autobuses, especialmente en la fran-
ja horaria desde las 13.30 a las 15.30 
horas con el consiguiente perjuicio 
de tener que esperar en las paradas 
intermedias sin que ningún auto-
bús se detenga porque ya salen com-
pletos».

Piden a la Junta un 
«refuerzo» de los 
autobuses ante 
unos horarios 
«inadmisibles»

LOS PALACIOS 
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EP SEVILLA

El Festival de Artes Escénicas de
Sevilla (Fest) vuelve del 16 al 28
de noviembre a los espacios de la
Asociación Escenarios de Sevilla,
coorganizadora del evento junto
al Instituto de la Cultura y las Ar-
tes de Sevilla (ICAS) del Ayunta-
miento de Sevilla. Durante trece
días, Platea Odeón Imperdible,
Sala Cero Teatro, Teatro La Fun-
dición, Teatro TNT y Viento Sur
Teatro mostrarán sobre sus ta-
blas 39 funciones con un lengua-
je “único, rico, versátil y de lo
más variado”.

Los detalles de la nueva edi-
ción de Fest se presentaron ayer
en Platea Odeón Imperdible con
la asistencia del alcalde de Sevi-
lla, Antonio Muñoz; el director
de Teatro TNT y presidente de la
Asociación Escenarios de Sevilla,
Ricardo Iniesta; el director de
Platea Odeón Imperdible y direc-
tor de Fest 2022, José María Ro-
ca; el director de La Fundición
Teatro, Javier Ossorio; la directo-
ra de Viento Sur Teatro, Maite

Lozano; y los directores de Sala
Cero Teatro, Ángel López y Elías
Sevillano.

Bajo el lema Son otros códigos.
Vuelve el Fest, la programación
de este año incluye teatro “en
sus más diversos formatos y gé-
neros”, códigos escénicos vario-

pintos con los que Fest “ahon-
da” en una de sus “señas de
identidad”: mostrar la vertiente
“más renovadora” del panora-
ma nacional independiente.
Con los códigos QR como ele-
mento central estético y de difu-
sión del programa de esta edi-
ción, el Fest 2022 reunirá a 25
compañías y ofrecerá 39 funcio-
nes, incluyendo varios estrenos
absolutos.

Un “sainete cómico-lírico de
chulapos mutantes” es el diverti-
do y original código de Villa y
Marte, la obra de la compañía
madrileña Ron Lalá que dará la
bienvenida al Fest 2022 el miér-
coles 16 en el Teatro TNT, con ac-
ceso por invitación. Por el mismo
espacio pasarán, entre otros, La
Mala Compañía con Muero. Ya es-
toy,Teatro Xtremo vuelve con Có-

mo suicidarse sin que se note, o
Manuela Nogales, que presenta
Minimal Singular.

El actor y dramaturgo Secun de
la Rosa abrirá la programación
de Sala Cero Teatro los días 17 y
18 con Las piscinas de la Barcelo-
neta, una obra sobre la búsqueda
de la libertad en la Barcelona de
1977. La nueva alianza del actor
Juanjo Macías con Choni Compa-
ñía Flamenca, el Ultrashow de
Miguel Noguera, la veterana
compañía granadina Laviebel y
la actuación de Manolo Solo con
su nuevo proyecto, Los Also Sta-
rring, son otras propuestas del
recinto de Plaza de Armas.

Viento Sur Teatro comenzará a
descodificar el Fest 2022 los días
18 y 19, con el montaje Los brazos
contra el cielo, una coproducción
para la que han sumado fuerzas y
lenguajes las compañías Teatro
Experimental Fontibón, proce-
dente de Colombia, y La Periféri-
ca, española. En el teatro de Tria-
na se espera también la visita del
colectivo nómada de intérpretes-
artesanos Teatro Strappato o los
italoargentinos Pane y Mate.

El actor, payaso, filósofo y poe-
ta riojano Pepe Viyuela se entre-
ga a todo un one-man show titula-
do Encerrona, que llegará a La
Fundición los días 25, 26 y 27. Un
espacio aún más reducido ocupa
la instalación de títeres Nada. Ja-
vier Tirado será el encargado de
acometer esta micropieza en cla-
ve privada, los días 26 y 27.

La clausura de la edición 2022
del Fest tendrá lugar el lunes 28
en Platea Odeón Teatro, con la
gala de entrega de los Premios
Escenarios de Sevilla. El polifacé-
tico artista Álex O'Dogherty se
encargará de conducir una noche
muy especial en la que se distin-
guirá a los mejores espectáculos
de la temporada anterior.

La programación completa se
puede consultar en la web
www.sevillafest.com.

●Ron Lalá abre una
cita en la que estarán
Secun de la Rosa,
Manolo Solo o Juanjo
Macías y la Choni

El Fest apuesta por
“otros códigos” para
su próxima edición

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Un momento de la presentación del Fest, ayer en el Platea Odeón Imperdible.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El actor Juanjo Macías y La Choni vuelven a aliarse en el Fest.

El cómico Pepe Viyuela.
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●La digitalización de las empresas es la gran asignatura pendiente del sector del aceite de oliva

LA VOZ INVITADA

E
SPAÑA lidera la produc-
ción y la comercialización
mundial de aceite de oli-
va, sin embargo, la digita-

lización de las empresas que
componen este sector sigue sien-
do, junto a la innovación, las
grandes asignaturas pendientes.

Sin embargo, el olivar español
es uno de los sectores agroali-
mentarios que puede aprove-
char el enorme potencial que
ofrece la digitalización, y debe
esforzarse y afrontar el reto de
la transición digital.

Por tanto, resulta imprescindi-
ble que las industrias oleícolas de
nuestro país se suban al carro de
las TICs y apuesten por nuevas
herramientas que permitan opti-
mizar los recursos y los procesos
productivos, y ayuden a tomar la
mejor decisión en tiempo y en
forma, y en último lugar, mejo-
ren la calidad de los aceites y su
competitividad. Este es precisa-
mente el objetivo que se ha mar-
cado el Grupo Operativo para el
sector del olivar “Proyalma
Cloud 4.0.”, liderado por el Cen-
tro Tecnológico del Olivar y del
Aceite (Citoliva), en el que parti-
cipan la Asociación de Producto-
res de Aceite de Oliva de Jaén
(Aproliva), el Centro Tecnológi-
co Metalmecánico y del Trans-
porte (Cetemet), la Diputación
Provincial de Jaén y la empresa
Oliaesa. Con la co-financiación
de los Fondos Europeos Feader y
de la Consejería de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Rural
de la Junta de Andalucía, abre la
puerta a una almazara conectada
4.0. El objetivo final es poner en
marcha una herramienta inte-
gral de gestión avanzada de la al-
mazara, que sea eficaz, rentable

Mª DOLORES
JIMÉNEZ

5

Directora de

Citoliva

y asequible. Ésta estará basada
en modelos virtuales, que garan-
ticen la mejora y la trazabilidad
de los procesos de producción,
envasado y comercialización, pa-
ra ganar competitividad con uno
de los alimentos de mayor rele-
vancia económica y comercial
para nuestro país como es el acei-
te de oliva.

Este novedoso sistema de ges-
tión posibilitará con las suficien-
tes garantías el acceso de los
agricultores, almazaras y envasa-
doras, a las oportunidades que
brindan las nuevas tecnologías
de la información, mediante la
incorporación real de las TIC, re-
dundando en una mejora de la
productividad, la eficiencia y la
competitividad.

Proyalma Cloud 4.0 implanta-
rá Tecnologías Habilitadoras de
la Industria 4.0 en un sector tra-
dicional como el del olivar pero
de gran impacto económico, ta-

les como Cloud Computing, ci-
berseguridad, simulación o Data
Analytic, entre otras, que permi-
tirán a las almazaras adaptase al
modelo de la fábrica inteligente,
incrementando la eficiencia téc-
nica, económica y ambiental, y
mejorando la trazabilidad desde
el agricultor hasta el envase, de
cara a incrementar la comerciali-
zación y la diferenciación del
aceite de oliva en mercados cada
vez más exigentes.

En este sentido, y tras casi dos
años de trabajo en los que ha sido
vital la experiencia de los socios
que forman el Grupo Operativo,
el proyecto ha conseguido el hito
de unificar en un solo software
los distintos programas de pro-
ducción, gestión, contabilidad y
explotación. Se ha conseguido:
reducir costes al fomentar servi-
cios avanzados de forma comuni-
taria; ahorrar tiempo al agricul-
tor para invertirlo en tareas im-
portantes, mediante la automati-
zación e integración la informa-
ción de entrada y salida de la al-
mazara, facilitando así la toma
de decisiones en función de los
datos; simplificar la comunica-
ción de las almazaras con la ad-
ministración para la recepción de

producto con el DAT telemático
integrado; y ofreciendo las mis-
mas garantías y funcionalidades
que un sistema de contabilidad y
comunicación con la Agencia Tri-

butaria. Asimismo, el proyecto
está desarrollando herramientas
basadas en los denominados Di-
gital Twins o Gemelos Digitales
que, por un lado, recrearán de
forma virtual el funcionamiento
de la maquinaria, así como los di-
ferentes procesos de producción,
etc., permitiendo identificar los
aspectos clave para optimizar la
maquinaria, impulsar el oleotu-
rismo y facilitar, en definitiva, el
control y conocimiento de toda la
cadena de valor oleícola.

A la vez analizará los datos de
forma más precisa y mejorará el
acceso a dichos datos en tiempo
real, facilitando la comunica-
ción y la toma de decisiones gra-

cias a la tecnología de IoT o In-
ternet de las cosas.

Paralelamente, se desarrolla-
rá e implementará una APP mó-
vil del sistema de gestión inte-
gral, que posibilitará la interac-
ción de los agricultores con las
almazaras y la administración de
forma autónoma y en tiempo re-
al. Desde la aplicación el agricul-
tor tendrá acceso al DAT telemá-
tico integrado, podrá acceder a
toda la información relacionada
con su almazara (entradas de
aceituna, liquidaciones, rendi-
mientos, artículos), y tendrá la
posibilidad de generar y ver su
cuaderno de explotación.

Por todo lo anterior, podría-
mos atrevernos a afirmar que
Proyalma Cloud 4.0 se convierte
en el gran aliado de la digitaliza-
ción en la industria oleícola, al
impulsar un “Olivar conectado” y
formar un ecosistema completo
de recopilación y análisis de da-
tos procedentes de todos los esla-
bones de la cadena de valor, des-
de el agricultor hasta el mercado,
redundando en la mejora de la
calidad y competitividad de
nuestro oro líquido.

Y es que no debemos olvidar
que como sector clave de la indus-
tria agroalimentaria española y
de la economía de nuestro país,
estamos ante una oportunidad
histórica, la de la digitalización,
que debemos aprovechar, y Pro-
yalma Cloud 4.0 ha sabido hacer-
lo jugando un papel protagonista
para generar una economía oleí-
cola digital más productiva.

Proyecto financiado a través de
la Consejería de Agricultura, Ga-
nadería, Pesca y Desarrollo Rural
de la Junta de Andalucía y el Fon-
do Europeo Agrario de Desarro-
llo Rural (Feader) a través del
Funcionamiento de los Grupos
Operativos de las Asociaciones
Europeas para la Innovación
(AEI) en materia de productivi-
dad y sostenibilidad agrícolas en
el sector oleícola.

Almazara conectada 4.0

Citoliva lidera el
Grupo Operativo para
el sector del olivar
Proyalma Cloud 4.0

M. G.
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El alcalde de Mairena del Aljara-
fe, Antonio Conde, ha visitado
en la Casa de la Provincia la ex-
posición que desde finales de
septiembre muestra la obra de
Manuel Castaño, autor nacido
en Villanueva del Ariscal y afin-
cado en la localidad mairenera
desde hace más de cuarenta
años. Una muestra que estará
abierta al público hasta el próxi-
mo 6 de septiembre en este es-
pacio cultural de la Diputación
de Sevilla.

Azul, nombre con el que se
presenta la recopilación de
obras de los últimos doce años
de este artista, pone de mani-
fiesto una visión particular de la
mujer y del árbol como símbolos
esenciales de la naturaleza.

Según el catedrático y crítico
de arte Fernando Martín, que
presentó junto al autor esta
muestra en septiembre, “el ras-
go distintivo de todo artista es la
posesión de un lenguaje identi-
ficatorio como creador, que se
demuestra tanto en el modo de
concebir la obra como en la elec-
ción temática. Atendiendo a es-
ta dos premisas, Manuel Casta-
ño, en su ya prolongada trayec-
toria, incide permanentemente
tanto en la investigación plásti-
ca por sí misma como en los ma-
teriales”.

Componen la exposición ico-
nografías desarrolladas en dis-
tintas técnicas, soportes y mate-
riales, lienzo, papel, madera,
barro o escayola, componentes
que proporcionan una particu-

lar personalidad estilística. Se
encuentran también obras sobre
papel, manteniendo la misma
temática femenina, realizadas
en gouache y grafito.

JUEGOS DE AZULES

Para el citado crítico de arte, son
“composiciones que ocupan to-

Cultura. Esta muestra presenta un conjunto de obras del artista Manuel Castaño, afincado

en Mairena del Aljarafe. Estará abierta hasta el 6 de noviembre en la Casa de la Provincia

da la superficie, en extrema es-
tructuración de planos y riguro-
sa geometrización lineal; de
perfecto acabado y que dan pie a
armónicos juegos de azules, gri-
ses y claroscuros”.

Como ya quedó patente en la
exposición antológica que hace
ahora doce años se hizo en el

museo de Alcalá de Guadaíra,
Manuel Castaño gusta preferen-
temente de indagar en la natu-
raleza, evocada una y otra vez
en el paisaje o en la imagen to-
témica del árbol. Sin olvidar lo
humano, alegóricamente citado
a través de rostros, bustos o ca-
bezas.

En el año 2020 el artista donó
a su pueblo adoptivo de Mairena
del Aljarafe parte de su colección
artística: de las más de 500 obras
que ostentan su nombre, el artis-
ta decidió donar diecisiete de
ellas con el objetivo de rendir ho-
menaje a la cultura y hacer el ar-
te más extensible a sus vecinos.

M. G.

Un instante de la inauguración de la exposición de Manuel Castaño, en la Casa de la Provincia.

Lamujer y el árbol, símbolos de la
naturaleza en la exposición ‘Azul’
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◗ DIPUTACIÓN PROVINCIAL

R. P.

La Mancomunidad de Munici-
pios Sierra Norte de Sevilla va
a pedir hoy una reunión a la
Junta de Andalucía para abor-
dar las posibles soluciones que
permitan la conexión de los
municipios serranos a alguno
de los embalses de la zona pa-
ra atajar la falta de agua. Así lo
anunció ayer Eva Ruiz, alcal-

desa de Alanís, al presidente de la
Diputación. Ninguna de las 10 lo-
calidades de la Sierra Morena
(Alanís, Almadén de la Plata, Ca-
zalla de la Sierra, Constantina,
Guadalcanal, Las Navas de la Con-
cepción, El Pedroso, La Puebla de
los Infantes, El Real de la Jara y
San Nicolás del Puerto) está co-
nectada a los embalses de ese te-
rritorio: Melonares, Huéznar, Pin-
tado, José Torán y Retortillo. Los

alcaldes serranos reiteran que la
Ley de Aguas establece que la Jun-
ta tiene la competencia para el im-
pulso de estas infraestructuras hi-
dráulicas si son de interés para la
comunidad autónoma. Por ello,
reiteran que este proyecto sea de
Interés Preferente para la Junta.
En 2020 y 2021, la Diputación fi-
nanció la redacción del proyecto a
petición de estos ayuntamientos,
cuyo coste es de 45 millones.

Sierra Morena urge a la Junta a abordar
la conexión a embalses de la zona

DIPUTACIÓN DE SEVILLA

La alcaldesa de Alanís, Eva Ruiz, en su reunión con Fernando Rodríguez Villalobos, presidente de Diputación.
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SEVILLA PROVINCIA ANDALUCÍA ESPAÑA OPINIÓN CULTURA LA RECOGÍA DEPORTES EMPRESA EL TURISTA RSC RENOVABLES

Andalucía lidera la tasa de pobreza en
España
El riesgo de pobreza aumenta en 2021 en Andalucía hasta alcanzar a 3,27
millones de personas, el 38,7% de su población

EL CORREO / SEVILLA / 17 OCT 2022 / 15:46 H - ACTUALIZADO: 17 OCT 2022 / 15:51 H.

Las colas del hambre en Madrid se extienden a raíz de la subida de precios, con nuevos perfiles y personas reincidentes

que habían dejado de solicitar comida meses después del inicio de la pandemia. EFE/Vanessa López.

TAGS:

CRISIS - DESEMPLEO - DISEÑO 
- EMPLEO - MENORES - PANDEMIA 
- PIB - POBREZA

La pobreza ha aumentado en 2021 en Andalucía, hasta alcanzar
actualmente a 3,27 millones de personas que se
encuentran en riesgo de pobreza y/o exclusión social,
muy por encima de la media nacional, según se desprende del XII
Informe 'El Estado de la Pobreza. Seguimiento de los indicadores de
la Agenda 2030 UE 2015 - 2021', presentado este lunes por la Red
Andaluza de Lucha Contra la Pobreza y la Exclusión Social (EAPN-
A).

El documento, que recoge por primera vez los datos
oficiales de pobreza tras la pandemia de Covid-19,
exponen que en 2021, el 38,7% de la población de Andalucía estaba
en riesgo de pobreza y/o exclusión social, lo que supone un
incremento de 1,8 puntos respecto al año pasado. En número
totales, implica un incremento de 157.294 personas más, destaca un
comunicado que también subraya que el aumento es superior en un
punto al del total nacional, que ha sido de 0,8 puntos porcentuales.

En la presentación de los datos, la vicepresidenta de EAPN
Andalucía, Susana García, ha aportado las diferentes cifras que
remarcan la situación "desventajosa" que ocupa la comunidad, y de
las que a su vez se extraen "diferentes conclusiones", siendo la
principal que la cifra de pobreza "es inferior a la estimada,
aunque no por ello menos importante y puede afirmarse
que las medidas de contención enmarcadas en el
llamado Escudo Social contribuyeron positivamente a
paliar buena parte de las consecuencias de la crisis por
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la covid-19", según recoge un comunicado.

No obstante, "la situación de pandemia no ha sido la principal causa
del aumento de la tasa de riesgo de pobreza o exclusión social
(Arope), ya que el empeoramiento de los indicadores ya se había
detectado el año anterior (pre Covid-19)", ha remarcado. En este
sentido, el informe apunta que puede afirmarse que la población de
Andalucía está "lejos, todavía, de retornar a los niveles anteriores a
la primera crisis".

De hecho, la tasa de pobreza de Andalucía aumenta este año y pasa
a ser del 32,3 %, cifra que es la más alta de todas las regiones, junto
con Extremadura. Esto supone estar 10,6 puntos por encima de la
media nacional. Desde EAPN Andalucía se ha destacado la
importancia de los datos para los menores de 18 años, cuya tasa
Arope en 2021 es del 43,8 %, cifra que se ha incrementado
en 4,9 puntos porcentuales (25,9% más) con respecto al
año anterior.

En 2021 la tasa de pobreza severa, medida con un umbral del 40 %
de la mediana de renta nacional, esto es, el porcentaje de personas
que viven en hogares con un ingreso máximo de 530 € mensuales
por unidad de consumo, en Andalucía es del 15,9 %. Esta cifra
supone un incremento muy importante, de 4,3 puntos
porcentuales, que equivale a un aumento del 37%, con respecto a
los datos del año pasado. Sitúa a Andalucía como la segunda región
con mayor pobreza severa, solo superada por Canarias. Si se
comparan estos datos con la media nacional, la andaluza es 5,6
puntos superior, puesto que los valores nacionales se sitúan en el
10,3% de la población, que términos absolutos se traduce en unas
873.522 personas, situándose como segunda región con mayor
PMSS.

El presidente de EAPN Andalucía, Juan Luis Delcan, ha remarcado
las principales conclusiones que extraen todas estas cifras,
resaltando que el informe incluye una aproximación al impacto que
han tenido las medidas del escudo social que concluye que su efecto
redujo la tasa de pobreza en 3,2 puntos porcentuales, es decir,
disminuyó en 1,5 millones el tamaño de la pobreza en
España; cifra que en Andalucía alcanza a unas 67.000
personas que, gracias al escudo social, no cayeron en
pobreza.

No obstante, "hay que mencionar que grandes medidas como los
ERTES, no alcanzaron a toda la población, pues no llegaron a las
personas que, por ejemplo, viven de la economía sumergida, gran
parte de las personas que se encuentran en situación de
vulnerabilidad". Además, tal y como venimos advirtiendo de
nuestra Red, las medidas del escudo social todavía llegan de forma
desigual a aquellos que se encuentran en pobreza severa o cerca de
la misma. Muestra de ello es que en Andalucía se ha incrementado
el número de personas con renta más baja. En relación al
seguimiento de los objetivos de la Agenda 2030, los datos revelan
un distanciamiento cada vez más elevado respecto al cumplimiento
de los ODS.

El desequilibrio entre comunidades autónomas se aprecia en todos
los indicadores de pobreza, que muestran cómo en Andalucía "es
persistente y consistente, evidenciando la gran desigualdad que se
produce en nuestro país entre zona norte y sur".

De nuevo, ha agregado la nota de prensa, se remarca "cómo se ha
acentuado el perfil de la pobreza que se venía viendo en los últimos
dos años: personas de nacionalidad española, mayoritariamente
mujeres, con un nivel educativo medio o alto, pues no cualquier
empleo protege de la pobreza, afirmando que el desempleo y
un bajo nivel educativo cada vez definen menos la pobreza".

Se aprecia una insuficiencia en las estrategias tradicionales de
protección y lucha contra la pobreza, basadas en el crecimiento
puro, insuficiencia del incremento del PIB e insuficiencia de políticas
basadas en el empleo puro; basadas en protección: insuficiente
protección contra el desempleo y de las políticas contra la pobreza
vinculadas a la búsqueda de empleo; y a nivel personal, los factores
tradicionales de protección, tales como conseguir empleo y nivel
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educativo.

Por todo ello, en el marco del Día Internacional para la Erradicación
de la Pobreza, EAPN ha reclamado medidas y estrategias concretas
y conjuntas por parte de las Administraciones Públicas, que pongan
freno a los elevados índices de pobreza, exclusión social y
desigualdad que existen en Andalucía, y que "reflejan una
cronificación y una realidad de pobreza estructural". Las entidades
que conforman la Red Andaluza de Lucha contra la Pobreza
reclaman el diseño de Políticas Sociales Integrales que ayuden a
paliar las bolsas y realidades de pobreza que año tras año, se
incrementan en nuestra región.
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Transparencia con el vuelo EEUU-Sevilla, por favor
Lo de los vuelos que nos deben conectar con Estados Unidos y con Dubái no es una broma

ni un asunto menor. Somos una de las cinco primeras ciudades de España y la segunda

ciudad andaluza, tras Granada, que atrae a más becarios Erasmus. El Parque Tecnológico

Cartuja (PTC) es uno de los recintos científicos y tecnológicos de mayor envergadura de

Europa.

Ramón Reig  •  original

Lo de los vuelos que nos deben conectar con Estados Unidos y con Dubái no es una broma

ni un asunto menor. Junto al turismo -Sevilla, ciudad más visitada en general y en concreto

por estadounidenses- y a programas internacionales de doctorado por encima del resto de

ciudades andaluzas, Sevilla cuenta con la segunda universidad de España en número de

alumnos, la Universidad de Sevilla, y ahí están otros centros superiores como la Universidad

Loyola, la Universidad CEU San Pablo, el Centro de Estudios Superiores San Isidoro, adscrito

a la Universidad Pablo de Olavide, y el Centro de Estudios Superiores EUSA, adscrito a la US

y dependiente de la Cámara de Comercio, entre otros como EOI. Somos una de las cinco

primeras ciudades de España y la segunda ciudad andaluza, tras Granada, que atrae a más

becarios Erasmus. El Parque Tecnológico Cartuja (PTC) es uno de los recintos científicos y

tecnológicos de mayor envergadura de Europa. Cuenta con más de 520 empresas, que

generan una actividad económica superior a los 2.900 millones de euros. Esta cuantía

representa alrededor del 7% del PIB de la provincia de Sevilla y del 1,7% del andaluz.

Diario de Sevilla  ha publicado una información de la que se deduce que existen indicios

serios de que el lobby malagueño instalado en el gobierno de Andalucía ha arrimado el ascua

a la sardina malagueña -al chanquete malagueño, habría que decir mejor- para que la

recuperación del vuelo con Nueva York se vaya a Málaga. Ya he escrito aquí que, a primera

vista, la resolución parece lógica si consideramos la enorme diferencia que existe entre

Málaga y Sevilla a favor de la primera si pensamos en términos de aeropuerto, sol, playa y

tecnología. Pero si hay más factores ocultos hay que informar a la ciudadanía, deben dar la

cara ante Andalucía en general y ante Sevilla en particular los responsables políticos: el

consejero de Turismo, Arturo Bernal Bergua, y el presidente de la Junta, señor Moreno Bonilla.

Porque resulta que el vuelo Sevilla-Nueva York no sólo es asunto de Sevilla sino de Córdoba,

Huelva y Cádiz y además la población estudiantil de Sevilla es muy superior a la de Málaga -

incluyendo profesores- y los intercambios con EEUU favorecen a la capital del sur de Europa.

Afirma Diario de Sevilla  a través de la pluma de Manuel Ruesga: Las negociaciones

estuvieron abiertas hasta el pasado sábado 8 de octubre. Uno de los directivos de la

compañía estadounidense se comunicó con Turismo para agradecer los últimos datos

aportados e informar de que se encontraban dando los últimos pasos para cerrar los destinos

que estarán en funcionamiento en el verano de 2023. Este periódico ha podido conocer que

United Airlines fue más allá al solicitar a la Sevilla City Office los últimos documentos para

cerrar el vuelo con destino a la capital hispalense.

Y además: Todo cambia el martes, cuando al gobierno municipal empiezan a llegarles los

rumores de que la aerolínea ha elegido finalmente a Málaga como destino en Andalucía. La

confirmación llega un día más tarde. ¿Qué pasó en esos cuatro días? Nadie de United Airlines

ni de la Junta de Andalucía (que conocía que el vuelo estaba cerrado con Sevilla) se pusieron

en contacto con el Ayuntamiento para explicar la decisión final, lo que le dejó sin margen de

maniobra para poder realizar una contraoferta a la propuesta lanzada desde la capital de la

Costa del Sol.

Hacen falta comparecencias públicas, todas las necesarias: del ayuntamiento de Sevilla, de la

Junta y hasta de la empresa. Me extraña que una empresa de ese calibre se deje manipular

por un gobierno autónomo, si fuera cierto, ¿a cambio de qué? Se tiene que acabar el

cachondeo que se traen unos y otros con Sevilla, Pedro Sánchez hasta está pensando en

retomar el proyecto de construir un túnel entre Marruecos y España mientras nos niega los de

la SE-40 por caros. ¿Qué está pasando aquí?
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Felipe González y Sánchez protagonizarán en Sevilla el acto del

40 aniversario de la victoria
El expresidente del Gobierno y Pedro Sánchez serán los protagonistas del acto central del 40

aniversario de la victoria socialista que tendrá lugar en Sevilla el próximo 29 de octubre,

según el cartel al que ha tenido acceso Europa Press. La campaña por la conmemoración de

los 40 años de la victoria del PSOE ha dado inicio hoy con la inauguración de una

exposición en la sede socialista de la madrileña calle de Ferraz.

original

El expresidente del Gobierno y Pedro Sánchez serán los protagonistas del acto central del 40

aniversario de la victoria socialista que tendrá lugar en Sevilla el próximo 29 de octubre, según

el cartel al que ha tenido acceso Europa Press.

La campaña por la conmemoración de los 40 años de la victoria del PSOE ha dado inicio hoy

con la inauguración de una exposición en la sede socialista de la madrileña calle de Ferraz.

En ella han intervenido también Felipe González, que ha propuesto reeditar los Pactos de la

Moncloa y un proyecto que "sume y comprometa a todos" ante la incertidumbre actual, y el

presidente Pedro Sánchez, quien no ha dado respuesta a esta petición.

El expresidente del Gobierno José Luis Rodríguez Zapatero y el exsecretario general del

PSOE, Joaquín Almunia, también han asistido pero no han intervenido. Tampoco está previsto

que lo hagan en el acto central de la celebración del 40 aniversario.

El acto de Sevilla tendrá lugar el 29 de octubre, en el Palacio de Exposiciones y el cartel

anunciador sigue la estela del presentado hoy en la exposición con los tres presidentes

socialistas, González, Zapatero y Sánchez.

Es una imitación el primer cartel electoral de Felipe González en el año 1977, realizado por el

dibujante José Ramón, que también realizó la cartelería socialista de los comicios de 1979. En

esta ocasión, para el mitin de Sevilla, se ha limitado a un paisaje con el mar en el fondo y un

sol saliendo de entre las nubes.

Al acto estarán invitados, según fuentes socialistas, históricos dirigentes del partido y miembros

de los gobiernos de Felipe González, con la incógnita de si acudirán los expresidentes

andaluces Manuel Chaves y Antonio Griñán, condenados por el caso de los ERE.

La previsión de los socialistas es conmemorar la victoria del 28 de octubre de 1982 en varias

ciudades de España. Además de Sevilla, también habrá actos en Madrid y Barcelona e incluso

en Toledo, donde el presidente Emiliano García Page reunirá el 20 de octubre a Felipe

González junto con el presidente andaluz, Juan Manuel Moreno Bonilla y el presidente

aragonés, Javier Lambán.

Los socialistas se volcarán en este aniversario que supuso un triunfo histórico para el PSOE,

el primero después de la Segunda República. Proporcionó a este partido una amplísima

mayoría absoluta que no se ha vuelto a repetir, 202 escaños de los 350 del Congreso de los

Diputados, después de arrastrar más de 10 millones de votos (el 46%) en una jornada en la

que votó casi el 80 por ciento del censo y tras protagonizar una campaña electoral bajo el

lema "Por el cambio".

La 'foto del Palace', que forma ya parte de la historia de España, escenificó la victoria con

Felipe González y Alfonso Guerra saliendo al balcón de la Suite 110 del citado hotel, siendo

aclamados por la multitud concentrada para celebrar el triunfo socialista.

Esta victoria del PSOE también cambió por completo el panorama político español, con la casi

desaparición de la Unión de Centro Democrático (UCD), que venía sufriendo una grave crisis

interna, sucediéndole la Alianza Popular de Manuel Fraga como principal partido de la

oposición, el embrión del actual Partido Popular.

Los problemas de la UCD habían provocado ya la dimisión del presidente, Adolfo Suárez en
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1981 y, posteriormente, la convocatoria anticipada de elecciones por parte de Calvo Sotelo.

Entre medias se produjo el fracasado golpe de Estado del teniente coronel Tejero el 23F de

1981.

Ahora, cuando se cumplen 40 años, los socialistas quieren traer a la memoria aquel momento

y de hecho están utilizando una reedición de la cartelería de la primera campaña electoral de

Felipe González.
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EP MADRID

La vicepresidenta primera del Go-
bierno y ministra de Asuntos Eco-
nómicos y para la Transformación
Digital, Nadia Calviño, abrió ayer
la puerta a que la bonificación al
combustible, vigente hasta el 31
de diciembre de este año para to-
da la población, se acote para de-
terminados sectores y colectivos

afectados en caso de que se deci-
da prorrogar durante más tiempo.

Calviño, en declaraciones a
RNE, aseguró que el Gobierno es-
tá evaluando que medidas de las
adoptadas para combatir los efec-
tos de la guerra en Ucrania deben
prorrogarse o no en el futuro. Só-
lo una de ellas, la de los bonos al
transporte público, ya se ha deci-
dido decidido que continúe en el

marco de los Presupuestos Gene-
rales del Estado para 2023 “por-
que llega a todo el mundo y va en
la línea de transporte sostenible”.

Calviño indicó que el segundo
escenario que se contempla en el
Plan Prespuestario enviado a Bru-
selas, en el que se consignan unos
10.000 millones de euros adicio-
nales en ingresos, refleja la recau-
dación fiscal que ya se está obte-

niendo y ofrece un “margen de ac-
tuación” para adoptar medidas
frente al impacto de la guerra en
caso de considerarse necesarias.

“En un entorno de tanta incer-
tidumbre tenemos que tener un
margen de actuación si la guerra
se prolonga, pero con responsa-
bilidad fiscal”, defendió la vice-
presidenta. Preguntada por si el
Gobierno se plantea utilizar ese
margen del segundo escenario
presupuestario para bajar im-
puestos, Calviño recordó que los
Presupuestos ya contemplan me-
didas fiscales de alivio a los bol-
sillos más vulnerables.

El Gobierno piensa en restringir la ayuda al
combustible a los colectivos más afectados

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un conductor reposta su vehículo.
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BRUNO PÉREZ MADRID 

Los más de 190.000 millones de euros 

que el Gobierno ha presupuestado para 

sufragar el histórico gasto en pensio-

nes que se avecina para el año 2023, 

en el que cerca de diez millones de 

prestaciones experimentarán una re-

valorización del 8,5% por la actualiza-

ción de las pensiones con el IPC que 

se recoge en la reforma del sistema, 

podrían quedarse cortos.  

El gobernador del Banco de Espa-

ña, Pablo Hernández de Cos, intervi-

no ayer en su esperada comparecen-

cia ante la Comisión de Presupuestos 

del Congreso para valorar el proyecto 

presupuestario del riesgo de desvia-

ción al alza de la partida del gasto en 

pensiones, así como de otras también 

muy relevantes a efectos del gasto pú-

blico como la del pago de prestacio-

nes por desempleo o la de gastos fi-

nancieros, determinada por el coste 

para el Estado de afrontar el pago de 

los intereses de la deuda pública. 

Hernández de Cos reclamó ayer un 

cambio de perspectiva. «La situación 

ha cambiado. La política ya no puede 

ser la de un impulso fiscal generaliza-

do. Lo único que se conseguiría así se-

ría aumentar la presión inflacionista 

y forzar una reacción más abrupta de 

la política monetaria (en relación a las 

subidas de tipos del BCE) con resulta-

dos muy negativos para el crecimien-
to de las economías del área del euro». 

Lo que procede, desde la óptica del su-

pervisor, es concentrar las ayudas en 

las rentas más bajas y las empresas 

más vulnerables ante la actual situa-

ción, evitar las medidas que distorsio-

nen los precios y las cláusulas de in-

dexación del gasto público a la infla-

ción, como se hizo con las pensiones.  

El gobernador no escondió ayer su  

conocida posición crítica ante la me-

dida. «En un pacto de rentas hay dos 

opciones. Una es repartir el coste solo 

entre los agentes privados, por la vía 

de contener los salarios y los benefi-

cios empresariales. Creemos que el 

mensaje sería más potente si afecta-

ra a las rentas públicas, incluidas las 

pensiones. Podrían indiciarse las mí-

nimas, pero no el resto, por ejemplo»

De Cos: La subida de pensiones 
desbordará el cálculo de Escrivá 

GOBERNADOR DEL BANCO DE ESPAÑA

El gobernador del Banco de España, 

Pablo Hernández de Cos, ayer  // ABC
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Efe MADRID

El gobernador del Banco de Es-
paña, Pablo Hernández de Cos,
adviertió de que no se puede pen-
sar que el aumento de la recauda-
ción derivado de la ampliación
de las bases imponibles va a tener
un carácter permanente, por lo
que no sería prudente asociar
partidas de gasto permanentes a
ese “vigor recaudatorio”.

En su comparecencia ayer ante
la Comisión de Presupuestos del
Congreso de los Diputados, seña-
ló que “la estimación de ingresos
públicos incluida en los presu-
puestos para el año 2023 parece
factible” y que el incremento de

la recaudación será incluso ma-
yor al previsto por el Gobierno
(7,6%), aunque no ha hecho una
estimación al respecto.

No obstante, incidió en el im-
pacto sobre los ingresos públicos
de las partidas presupuestarias
vinculadas a la inflación, en par-
ticular las pensiones, cuya reva-
lorización conforme al índice de
precios de consumo (IPC) va a
costar alrededor de 15.000 millo-
nes de euros, a los que se suma-
rán otros 6.300 millones para la
subida de los sueldos públicos
(21.300 millones en total).

El Banco de España calcula que
cada punto porcentual de revalo-
rización de las pensiones con el

IPC supondrá un gasto adicional
de unos 1.800 millones, con lo
que la subida del 8,5% aproxima-
do que ha estimado el Gobierno
en los presupuestos de 2023 cos-
taría 15.000 millones.

El alza definitiva de las pensio-
nes se conocerá cuando se publi-
que el dato de inflación de no-
viembre, dado que la reforma de
las pensiones de 2021 contempla
que la revalorización anual se ha-
ga con la media de las tasas inte-
ranuales de IPC de los doce me-
ses anteriores hasta noviembre.

Respecto a los sueldos públi-
cos, el Banco de España estima
que cada punto porcentual de su-
bida de la remuneración elevará
los gastos de personal en 1.400
millones, de forma que la mejora
de hasta el 3,5% prevista para
2023 (2,5% fijo más un 1% varia-
ble) costaría 6.300 millones
aproximadamente.

Aun así, el Banco de España ve

“factible” cumplir con la previ-
sión de cerrar 2023 con un défi-
cit público del 3,9% del PIB, en
parte porque ve “probable” que
termine 2022 por debajo del 5%
del PIB estimado.

De Cos insistió en que “sería
deseable la firma de un pacto de
rentas” que evite la indexación
automática de salarios a la infla-
ción, y abogó por incluir en él al
sector público, lo que implicaría,
por ejemplo, revalorizar con la
inflación las pensiones mínimas,
pero no el resto.

En su opinión, se trata de “una
discusión distinta a si, de mane-
ra estructural, deben indiciarse o
no con la inflación”; aunque re-
cordó que aún son necesarias
medidas del lado de los ingresos
o del gasto, o de ambos, para cu-
brir el gasto creciente que el sis-
tema soportará hasta 2050 con la
jubilación de la generación del
“baby boom”.

A su juicio, hay que evitar “un
impulso fiscal generalizado” que
refuerce las presiones inflacio-
nistas, por lo que, dado el au-
mento del gasto público deriva-
do de los fondos europeos, cree
que “el resto de la política fiscal
debería mantener un tono neu-
tral o incluso ligeramente restric-
tivo”.

Este apoyo de la política fiscal
debería concentrarse en los ho-
gares de rentas más bajas, al
tiempo que defendió la necesi-
dad de contar con un plan de
consolidación fiscal plurianual.

Al respecto, la secretaria de Es-
tado de Presupuestos y Gastos,
María José Gualda, aseguró que
España tiene un “gran plan de
consolidación fiscal no escrito”,
sino “demostrado”, que es la sen-
da de reducción del déficit públi-
co. Gualda recodó que el déficit
público superó el 10% del PIB en
2020 debido a los efectos de la
pandemia, que se corrigió al
6,9% del PIB en 2021, que este
año quedará en el 5% compro-
metido con Bruselas y que en
2025 volverá a estar por debajo
del 3% del PIB.

La secretaria de Estado de Fun-
ción Pública, Lidia Sánchez, des-
tacó en su comparecencia que el
compromiso de estabilizar
300.000 puestos del sector públi-
co antes de que acabe 2024 se ha
superado en un 24%, porque ya
se han aprobado 372.600 plazas
de estabilización en todas las Ad-
ministraciones Públicas.

●Hernández deCos calcula 15.000millones
extras de gasto por subir las pensiones un
8,5% y 6.300 por lamejora de los funcionarios

El Banco de España avisa de
que el alza de la recaudación
no será permanente

JESÚS HELLÍN / EP

Pablo Hernández de Cos, gobernador del Banco de España, ayer en el Congreso.
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ANA I. SÁNCHEZ/VÍCTOR R. ALMIRÓN 
MADRID 

«Si salen adelante, que probablemen-

te saldrán, van a ser los Presupuestos  

más caros para el Estado». Esta idea, 

de un portavoz parlamentario, refleja 

la sensación que predomina en el Con-

greso ante la negociación de las nue-

vas cuentas. El mercadeo del Gobier-

no y sus socios acelera esta semana 

ante el final del plazo (este viernes) 

para la presentación de enmiendas a 

la totalidad, y lo hará en un marco po-

lítico más complicado que el del año 

pasado. Si ERC, PNV y Bildu echaron 

el resto en la negociación de 2021 con 

la idea de que probablemente serían 

los últimos Presupuestos de la legis-

latura, esta vez tienen la seguridad de 

que lo serán.  

Una circunstancia agravada por las 

convocatorias electorales de 2023. «Cual-

quier pacto con los socialistas tiene que 

estar muy justificado a partir de aho-

ra, tiene que ser un trofeo con el que 

presentarse a las elecciones autonómi-

cas y locales, donde ERC pugna con 

Junts y el PNV lo hace con Bildu», sub-

raya otro dirigente parlamentario.  

Negociación en varias fases 
El Gobierno quiere que esos trofeos 

sean exclusivamente económicos y bus-

ca ya qué ofertar a ERC, PNV y EH Bil-

du para disuadirlos de no presentar 
enmienda a la totalidad este viernes. 

Como explicó Mertxe Aizpurua (Bildu) 

la semana pasada, las reuniones con 

el Gobierno han sido «previas» y para 

fijar posiciones hasta el momento. Para 

esta semana, con la mirada puesta en 

el viernes, los socios  esperan que em-

piece ya el intercambio de papeles. En 

el ministerio de Hacienda certifican 

que hace ya días que «se está hablan-

do» con esos socios desde una pers-

pectiva económica. Aunque no creen 

que en las meras cuestiones meramen-

te presupuestarias vaya a haber pro-

blemas son conscientes de que la ne-

gociación será hasta el último momen-

to: «el año pasado no retiraron la 

amenaza (de presentar una enmienda 

a la totalidad) hasta el último momen-

to», señalan en concreto en referencia 
al PNV. 

El fin del plazo de presentación de 

enmiendas a la totalidad será así la pri-

mera oportunidad que tendrán el Eje-

cutivo y sus socios para escenificar un 

principio de acuerdo o de lo contrario. 

Pero la fotografía no será en ningún 

caso definitiva ya que las enmiendas a 

la totalidad pueden retirarse hasta un 

minuto antes de ser votadas. Esta cir-

cunstancia unida a la cercanía de los 

comicios locales puede llevar a los so-

cios del Gobierno a escenificar un ma-

yor distanciamiento presentando en-

miendas a la totalidad este viernes para 

retirarlas después. Esta estrategia pue-

de extenderse hasta el 27 de octubre, 

cuando la presidenta del Congreso, Me-

ritxell Batet, llamará a votarlas. 

La negociación del Gobierno y sus 

socios tendrá, por tanto, varias fases. 

La primera, hasta el viernes, dirigida 

a evitar la presentación de enmiendas 

a la totalidad. Si no logra impedirlo, 

se abrirá una nueva etapa en la que el 

Gobierno estará obligado a ir más le-

jos para lograr que esas enmiendas 

sean retiradas. Y si las cuentas siguen 

adelante, comenzará después la nego-

ciación de la letra pequeña, enmienda 

a enmienda y pactando transacciones. 

El Gobierno quiere separar  
Aunque tanto ERC, como el PNV y EH 

Bildu han advertido que no descartan 

presentar enmienda a la totalidad, el 

más difícil de convencer es el republi-

cano, que aspira a arrancar al Gobier-

no la eliminación del delito de sedi-
ción. En La Moncloa no comulgan  con 

ese planteamiento. El Gobierno ha de-

fendido desde el arranque de la legis-

latura que sería favorable a rebajar las 

penas del delito de sedición. Pero siem-

pre ha defendido que «no hay mayo-

ría suficiente» porque hasta la fecha 

ERC lo que ha defendido es  la elimi-

nación del delito. Fuentes de la cúpu-

la del Gobierno resaltaban ayer a ABC 

que «no hay nada, ninguna novedad» 

respecto a esas posiciones en lo que 

respecta al delito de sedición. Y mar-

can a ERC que la negociación tiene que 

ser en términos económicos: «Los Pre-

supuestos tienen su camino y no tie-

nen nada que ver con la mesa de diá-

logo», aseguran desde la mesa del Con-

sejo de Ministros. 

El PNV, por su parte, aprieta al Go-

bierno para que ejecute ya el traspa-

so de las competencias prometidas al 

inicio de la legislatura y que ya debe-

rían estar en manos de Ajuria Enea. 

Por contra, el grupo más fácil de con-

vencer para que no presente enmien-

da a la totalidad es el que coordina Ar-

naldo Otegi. EH Bildu asegura que sus 

exigencias se centran en los Presu-

puestos, reclamando más partidas so-

ciales y fiscales para los trabajadores 

y ciudadanos con menos recursos. 

También partidas territoriales para 

elevar las inversiones en infraestruc-

turas en el País Vasco. Fuera de ello, 

el partido de Otegi reclama el desblo-

queo de la ley de vivienda y convertir 

en definitivo el impuesto a las gran-

des fortunas.  

Pero el apoyo de este grupo (5 esca-

ños) no es suficiente ya que las enmien-

das a la totalidad se votan en bloque. PP 
y Vox ya han anunciado que las presen-

tarán. Ciudadanos lo oficializará esta 

semana. Ya se cuentan por tanto con 

149 votos a favor de tumbar las cuentas. 

A estos se añadirán probablemente más 

de una decena más  (Junts, CUP, Coali-

ción Canaria, Foro Asturias, Pablo Cam-

bronero, Segio Sayas y Carlos García 

Adanero). 161 votos que serán contra-

rios al Gobierno. 

Si ERC (13) y PNV (6) se unieran a este 

bloque, los socialistas no tendrían ma-

yoría al no poder sumar más de 168 

(PSOE, Unidas Podemos, EH Bildu, PDe-

CAT, PRC, Teruel, Más País, Compromís, 

BNG) y las cuentas caerían. Es decir, que 

además de convencer a EH Bildu, el Go-

bierno debe seducir también a PNV o 

ERC.  

Moncloa se resiste 
a intercambiar con 
ERC Presupuestos 
por sedición

∑ Se acelera el mercadeo del Gobierno y 
sus socios al acabar este viernes el 
plazo para la presentación de 
enmiendas a la totalidad

Dos límites para negociar 

Hasta este viernes existe plazo para 
que los grupos parlamentarios 
puedan presentar enmiendas a la 
totalidad. Es el primer límite con el 
que trabaja el Gobierno para que 
ERC y PNV no pongan las cuentas en 
riesgo. Si lo hicieran, habría plazo 
hasta el 27 de octubre para que se 
retirasen antes de la votación. 

El bloque contrario 

El Gobierno ya sabe que tiene 161 
votos que no van a apoyar los 
Presupuestos. Tiene que trabajar 
con el resto del hemiciclo. Y por 
pura cuestión aritmética no puede 
permitir que se caigan ERC y PNV. 

La clave de ERC 

El voto más importante es el de 
ERC, que aporta 13 escaños. Sin 
ellos los PGE quedarían en el 
alambre. El nuevo escenario en 
Cataluña los anima a exprimir la 
negociación para lograr avances en 
la «desjudicialización».

LAS CARTAS DE SÁNCHEZ

González, Zapatero, Almunia y 

Sánchez visitan la exposición que 

recuerda la victoria de 1982  // ABC
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JOSEFINA G. STEGMANN 

MADRID 

El Gobierno otorgará una ayuda direc-
ta al Reino de Marruecos por 30 millo-
nes de euros para el control de la fron-
tera con España, que incluye desde el 
pago de dietas e «incentivos» a la Poli-
cía marroquí hasta la gasolina que em-
plee para la lucha contra la inmigración 
irregular y el tráfico de personas. El 
acuerdo, que se aprobará previsible-
mente hoy en Consejo de Ministros, va 
con cargo a los Presupuestos (PGE). 

De tener luz verde, los 30 millones 
irán directamente a una «cuenta ban-
caria de titularidad pública del Reino 

de Marruecos que indique el Ministerio 
del Interior», señala la memoria del 
acuerdo a la que ha accedido este perió-
dico. ¿A qué se destinarán los 30 millo-
nes? El texto no concreta qué tipo de 
gastos tienen que llevarse a cabo. En 
cambio, señala que «se podrá destinar» 
a sufragar lo siguiente: gastos deriva-
dos del patrullaje y vigilancia terrestre, 
marítima, costera y de litoral, incluyen-
do carburantes, aceites y otros aditivos; 
gastos relacionados con el manteni-
miento y reparación de infraestructu-
ras, bienes y material destinado a la vi-
gilancia y control fronterizos; y gastos 
asociados a los procedimientos de re-
torno, voluntario y forzoso, de inmigran-
tes que se encuentren en territorio ma-
rroquí, incluyendo los gastos de com-
bustible, manutención de inmigrantes 
irregulares y transporte para los dispo-
sitivos de retorno. 

También se contemplan los gastos 

destinados a la detección del Covid y la 
protección sanitaria frente al virus del 
personal desplegado y comisionado en 
la vigilancia de fronteras y en la lucha 
contra la inmigración irregular y de los 
inmigrantes que se encuentren en te-
rritorio marroquí como país de tránsi-
to. En la lista de partidas que pueden 
ser objeto de financiación se incluye el 
pago  de «dietas e incentivos» al perso-
nal desplegado y personal comisiona-
do para la vigilancia de fronteras, lucha 
contra la inmigración irregular y dispo-
sitivos de retorno de los inmigrantes. 

No es la primera vez que Sánchez 
destina esta suma al Reino de Marrue-
cos. La memoria señala que en 2019 el 
Consejo de Ministros aprobó otorgar 
más de 32 millones de euros para los 
mismos fines, mientras que el año an-
terior, 2018, se entregaron «75 vehícu-
los todoterreno a las autoridades ma-
rroquíes», también con cargo a los PGE. 
Así, «hasta el año 2017, la cooperación 
hispano-marroquí en el ámbito de la lu-
cha contra la inmigración irregular se 
había centrado fundamentalmente en 
una colaboración operativa».  

El Gobierno justifica estas ayudas en 
que si bien «están permitiendo incre-
mentar las capacidades operativas de 
los servicios policiales marroquíes», al 
mismo tiempo, «se ha constatado que 
se han incrementado exponencialmen-
te los costes que implican los desplie-
gues operativos para la vigilancia de 
fronteras, la lucha contra la inmigra-
ción irregular y el tráfico y trata de se-
res humanos, y el mantenimiento de los 
medios materiales empleados, debido 
al aumento de la presión migratoria en 
territorio marroquí». 

¿Cómo se justifica el pago? 
El control y la justificación de esta ayu-
da «corresponderán a la Consejería de 
Interior de la Embajada de España en 
Marruecos». Sin embargo, la memoria 
también dice que será el Gobierno ma-
rroquí quien podrá llevar a cabo el con-
trol de la ayuda según lo previsto en sus 
propias normas. El texto justifica la ne-
cesidad de la ayuda en que en la actua-
lidad «los flujos migratorios que atra-
viesan el Reino de Marruecos proceden-
tes del África subsahariana han variado 
sus rutas como consecuencia de las me-
didas de vigilancia adoptadas en el nor-
te de Marruecos a lo largo del periodo 
2019-2021 y las derivadas de la crisis sa-
nitaria provocada por la Covid». Por este 
motivo, «los inmigrantes, ante la impo-
sibilidad de desplazarse hasta la zona 
norte del país, se han trasladado a las 
ciudades de la zona sur. Esto pone de 
manifiesto un desvío a la ruta con des-
tino a Canarias donde la presión migra-
toria no ha dejado de crecer».  

Aparte de estos motivos, el Gobier-
no señala que otras razones del aumen-
to de la presión migratoria son los «in-
crementos generalizados de precios, 
fundamentalmente de la energía, pro-
vocados por la invasión de Ucrania por 
parte de Rusia y la carestía de alimen-
tos derivada de esa guerra y del cambio 
climático».

Sánchez riega  
a Marruecos con  
30 millones para que 
controle sus fronteras
∑ El dinero, con cargo  

a los Presupuestos, 
incluye «incentivos» 
para su policía
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L
A semana pasada tuvi-
mos en la Facultad de
Económicas de Málaga
al gobernador del Ban-

co de España, dentro de los actos
que por el 50 aniversario de la
joven Universidad organizan,
con sus equipos, nuestros ani-
mosos Rector y Decano. Pablo
Hernández de Cos fue claro y
sincero ante el público variopin-
to de estudiantes, profesores,
empresarios, jubilados, políti-
cos, que dan vida a estas confe-

rencias. De su intervención des-
taco dos ideas de interés; la pri-
mera que estamos en una situa-
ción de incertidumbre, derivada
de la guerra, causa original de la
subida de precios, elevación de
tipos de interés, problemas pre-
supuestarios, quebradero de ca-
beza para las empresas, y nuba-
rrón para todos; el Banco de Es-
paña vive al día con los datos,
pues sus previsiones se ven alte-
radas por los acontecimientos, y
si hace un año declaraba que no
se iban a tocar los tipos de inte-
rés, hoy es incuestionable que
subirán con fuerza. Reconoció
los errores de previsión sobre la
inflación –y para no cargarlo to-
do al Banco, diremos que una
base de datos como la de The
Economist a finales de mayo pre-
veía el 4,5% para España en el

año 2022, y hoy el 9–, lo que
obliga a que la política económi-
ca tenga que ser adaptativa, que
no es igual a improvisada. La
otra idea importante es que Es-
paña tiene fortalezas en creci-
miento, empleo, y equilibrio so-
cial, pero no hay salida más que
con una Europa positiva y unida,
pues cuando una economía se
resiente, acaba afectando a las
demás. La lección principal de
esta bien construida conferencia
es el desconocimiento sobre la
velocidad a que se propaga el fe-
nómeno de la inflación, y la hu-
mildad con que, frente a algunos
que creen saberlo todo, hay que
analizar la economía.

Mientras hablaba el goberna-
dor se anunciaban los premios
Nobel de Economía, a Ben Ber-
nanke, Douglas Diamon, y Philip

Dybving, por sus trabajos sobre
los bancos, que no son sólo
transmisores de las políticas de
liquidez y tipos de interés, sino
capaces de agrupar los ahorros
de millones de personas, con el
compromiso de devolverlos en
cualquier momento, y prestarlos
a plazos muy largos, como en
una hipoteca. Esta transforma-
ción que implica analizar bien el
riesgo de crédito para que pueda
devolverse, así como innovar en
tecnología de medios de pago,
es la razón de ser de los bancos,
pero al mismo tiempo los vuelve
extremadamente peligrosos co-
mo ocurrió en la Gran Crisis fi-
nanciera-inmobiliaria de 2008.
Hoy se va más allá del crédito, y
la supervisión exige a la banca
valorar el riesgo de cambio cli-
mático, responsabilidad social,

y una buena gobernanza. Al mi-
rar la extensa nota con la que el
comité del Nobel justifica su de-
cisión, por serendipia encuentro
(página 5) que, como ejemplo de
la fragilidad bancaria, mencio-
nan la película de Frank Capra:
It´s a Wonderful Life” (1946),
donde las circunstancias del pá-
nico de 1930 afectan a la estabi-
lidad mental del protagonista
George (James Stewart), a quien
saca adelante la fe de Mary
(Donna Reed). La película hay
que verla siempre en blanco y ne-
gro, no coloreada por Amazon, y
sentir las referencias veladas de
Capra a la codicia en el sistema,
que lleva a la quiebra, ruina, y
depresión de las personas, pero
sin que se pierda la esperanza, al
encontrar siempre razones para
seguir adelante.

UNA VIDA MARAVILLOSA

GUMERSINDO

RUIZ

5

Tribuna Económica
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El Puerto consigue 15,6 millones de fondos europeos para la

Nueva Terminal de Contenedores
La construcción de la Fase I de los ramales de ferrocarril, con un importe previsto de 6,7

millones de euros, estará financiada con fondos del Mecanismo para la Recuperación y la

Resiliencia (MRR) de los Fondos Next Generation EU. La Autoridad Portuaria ha recibido ya

5,5 millones de euros (correspondiente al 35% de la subvención) en concepto de anticipo de

esta ayuda el pasado 7 de octubre.

E. P.  •  original

La subvención europea permitirá a la APBC ejecutar la segunda fase de la Nueva Terminal de Contenedores.

La Autoridad Portuaria de la Bahía de Cádiz (APBC) ha conseguido 15,6 millones de euros de

subvención europea, a través de la convocatoria 2021 de los fondos CEF (Connecting Europe

Facility), para la ejecución de la segunda fase de la Nueva Terminal de Contenedores con una

inversión subvencionable por importe de 52,1 millones de euros.

Según ha explicado la APBC en una nota, la subvención obtenida, que supone un 30% de la

inversión subvencionable, servirá para ejecutar la segunda fase de la Nueva Terminal de

Contenedores y la segunda fase de su acceso ferroviario, consistente en la prolongación de

los ramales de ferrocarril en dicha terminal para el acceso de trenes de hasta 750 metros de

largo.

La construcción de la Fase I de los ramales de ferrocarril, con un importe previsto de 6,7

millones de euros, estará financiada con fondos del Mecanismo para la Recuperación y la

Resiliencia (MRR) de los Fondos Next Generation EU. La Autoridad Portuaria ha recibido ya

5,5 millones de euros (correspondiente al 35% de la subvención) en concepto de anticipo de

esta ayuda el pasado 7 de octubre.

La APBC ha recordado que la actuación se ubica en el Puerto de la Bahía de Cádiz y está

incluida en la prioridad de Proyectos de la Red Transeuropea ("TEN-T Comprehensive

Network") en los puertos marítimos ("Maritime Ports"). Actualmente, el tráfico de contenedores

se gestiona en la histórica terminal del muelle Reina Sofía, que tiene limitaciones técnicas en

línea de atraque, calado y capacidad de superficie, además de carecer de conectividad

ferroviaria.
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Por ello, la Autoridad Portuaria de la Bahía de Cádiz impulsó la construcción de una Nueva

Terminal de Contenedores, a ejecutar en dos fases, con una superficie total de 38 hectáreas,

una línea de atraque de 1.099 metros, 16 metros de calado y cuya fase 1.1 fue adjudicada su

explotación a Compañía Gaditana de Contenedores, S.L. (Concasa), en diciembre de 2017

Apoyada en el fuerte aumento del tráfico de contenedores debido al lanzamiento de varios

servicios, entre ellos, una línea diaria a la región ultraperiférica de las Islas Canarias, la APBC

ha adelantado el inicio de la segunda fase a 2022, que también incluye la ejecución de un

acceso ferroviario y una playa de vías (Fases I y II), con capacidad para atender trenes de

hasta 750 metros de longitud.

Finalmente, ha recordado que el pasado verano, la Autoridad Portuaria adjudicó a Concasa el

concurso para la concesión administrativa para la construcción y explotación de las fases 1.2 y

2 de la Nueva Terminal de Contenedores.
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IBERDROLA 9,662 3,07 0,29 -3,04 9,722 9,508 14.687.570 61.471 18:0

INDITEX 22,380 2,33 0,51 -19,72 22,380 21,860 2.511.378 69.751 18:0

INDRA 8,195 2,50 0,20 -12,52 8,235 8,010 866.787 1.448 18:0

MAPFRE 1,619 1,70 0,03 -5,99 1,632 1,588 3.739.978 4.986 18:0

MELIÁ HOTELS 4,424 2,88 0,12 -26,29 4,424 4,318 1.193.233 975 18:0

MERLIN PROP. 8,080 3,92 0,30 -6,77 8,095 7,800 907.648 3.796 18:0

NATURGY 23,830 1,79 0,42 -14,13 23,870 23,080 483.588 23.106 18:0

PHARMAMAR 56,300 2,29 1,26 -0,33 56,420 54,500 50.522 1.033 18:0

REDEIA 15,455 1,71 0,26 -14,29 15,505 15,095 1.113.098 8.362 18:0

REPSOL 12,745 1,88 0,23 28,57 12,995 12,510 5.400.788 18.511 18:0

ROVI 45,160 2,03 0,90 -37,81 45,700 43,020 122.637 2.439 18:0

SACYR 2,272 2,81 0,06 4,16 2,272 2,208 2.595.391 1.485 18:0

SANTANDER 2,566 1,42 0,04 -11,09 2,603 2,525 31.949.084 43.838 18:0

SIEMENS GAMESA 17,860 -0,08 -0,01 -15,23 17,890 17,850 1.173.811 12.165 18:0

SOLARIA 15,350 2,95 0,44 -10,34 15,370 14,635 967.646 1.918 18:0

TELEFÓNICA 3,341 0,88 0,03 -10,47 3,371 3,313 10.074.901 18.842 18:0

A
Madrid
Íbex 35
2,37%
7.557,1

A
Nueva York
Dow Jones 30
1,87%
30.188,79

G
Tokio

Nikkei 225
-1,16%
26.775,79

A
Euro Stoxx
50 PP valores
1,77%
3.441,64

J
ORNADA de ascensos
en los principales ín-
dices mundiales apo-
yados en la caída de

las TIRes y con la temporada de
resultados comenzando positi-
vamente.

En el Reino Unido, el nuevo
ministro de Hacienda, Jeremy
Hunt, comunicó el esperado
giro de los planes de recorte
de impuestos, destacando la
retirada de las ayudas a las
facturas de energía de los ho-
gares. Todo ello en un contex-
to en el que el foco de atención
también se sitúa en la estabili-
dad del Gobierno de Truss.

En China, desde el domingo
se está celebrando el XX Con-
greso del Partido Comunista,
donde el secretario del parti-

do Xi Jinping, que por primera vez
en la historia renueva el mandato
de cinco años por tercera vez, ha
reiterado su compromiso con
puntos clave de su política econó-
mica de “circulación dual” (creci-
miento económico a través de la
demanda doméstica) o de “pros-
peridad común” (limitar la desi-
gualdad de rentas; distribuyendo
la acumulación de riqueza).

En Europa, el Eurostoxx 50 ga-
nó un 1,77%, y mantiene su ten-
dencia alcista desde el 12 de oc-
tubre. Por su parte, el indicador
europeo Stoxx 600 repuntó con
todos los sectores en positivo, y
especialmente impulsado por las
empresas del sector inmobiliario,
de consumo discrecional y de ser-
vicios públicos.

En España, el Íbex 35 cerró por
encima de 7.500 puntos tras su-
bir un 2,37%. Entre sus compo-
nentes, las mayores revaloriza-
ciones se situaron en IAG
(5,91%), Cellnex (4,20%) y Mer-
lin (3,92%). En contraste, la úni-
ca caída se registró en Siemens
Gamesa (–0,08%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

POR ENCIMA DE 7.500

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JAIME SICILIA

Banquero Privado
de Singular Bank
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